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Активно ведется техниче
ское перевооружение на 
Томском электроламповом 
заводе. Сейчас коллектив 
предприятия почти целиком 
ушел в отпуск. В цехах тру
дится ремонтники и монта
жники. Они готовят обору
дование к работе. В новом 
стекольном цехе бригада с 
Томского участка треста 
«Тепломантаж», руководимая 
опытным специалистом Ми
хаилом Павловичем Гоголе
вым, заканчивает кладку 
второй стекловаренной пе
чи. Первая печь уже гото

ва, на ней монтируется обо
рудование.

Михаил Павлович расска
зывает:

— Наша бригада выполня
ла кладку огнеупорным кир
пичом на многих предприяг 
тиях: заводе строительных 
материалов, Шегарском сель
ском строительном комби
нате, третьем кирпичном за
воде. Не первый раз кладем 
печи на электроламповом 
заводе. Бригада стремится 
выполнить все работы с 
безупречным качеством. 
Ведь если будет брак в на

шей работе, то завод может 
понести большие убытки. 
Печь — сердце стекловарен
ного производства. Члены 
бригады выполняют норму 
на 140—150 процентов. К 
концу июля мы завершим 
свою часть работы.

Печь, монтируемая в но
вом цехе, олицетворяем со
бой достижения техниче
ского прогресса. Она ком
пактнее старых, следова
тельно, менее материалоемка, 
оборудована устройством 
для утилизации выделяюще
гося тепла — рекуператорам, 
что позволяет экономить до 
30 процентов топлива.

В. НИКОЛАЕВ.
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В первом полугодии их работало 48. 
Много это или мало? Давайте считать. 
В этих трудовых коллективах заняты 
450 человек. В их распоряжении много 
техники — от тракторов «ТТ-4» до агре
гатных механизмов — валочных, тре
левочных машин для обрезки сучьев, а 
всего — более 130 единиц. Социалистиче
ские обязательства на год веяли далеко 
не все, и все равно получается, что на 
их долю приходится около 1 миллиона 
300 тысяч кубометров (из 6 с неболь
шим миллионов по «Томлеопраму»).

Закончилось первое полугодие. Итоги 
говорят, что укрупненные бригады ра
ботали не в полную силу. Все они без 
исключения вели лесозаготовки в одну 
смену. Хорошо, если лесосеки близко, а 
если до них добираться полтора-два ча
са? Сколько же тогда остается неис
пользованного времени? Сколько часов 
люди заняты непосредственно лесоза
готовками в бесконечный летний день?

В первом полугодии самая высокая 
выработка на трактор в бригаде И. Н. 
Кропачева из Аргат-Юльского леспром
хоза — 16.260 кубометров. Неплохая в 
коллективе В. Ф. Голикова с Карга- 
сокского ЛИК — 15.778. Больше 11 ты
сяч кубометров в бригадах В. В. Меж- 
нина с Белоярского ЛПК, В. И. Негро- 
бова, Н. И. Болгова, В. А. Горшкова с 
Каргасокского ЛПК.

А рядом с ними идут такие, как 
бригада С. А. Короткова из Асиновского 
ЛПХ. У нее выработка на трактор с 
начала года немногим больше двух ты
сяч кубометров. Столько же у В. С. 
Баяндина из Сайгинского ЛПХ (2,153 
кубометра), В. И. Галкина с Белояр
ского ЛИК, Т. П. Вадегжанина из Ли- 
невского, И. И. Ильина, И. Ф. Орлова, 
Л. А. Мыльникова из Парабельского 
леспромхозов. Есть такие на Суйгинском 
ОЛК, в Чулымском ЛПХ, на Томском 
ЛОК.

Откуда такие перепады, в чем их 
причина? Часть этих бригад — времен
ные коллективы, потому что из 48 у 
пятнадцати нет даже социалистических 
обязательств на год. А у тех, кто взял 
эти обязательства, показатели колеб
лются от 80 тысяч кубометров (бригада 
В. И. Негробова с Каргасокского ЛПК) 
до 11 тысяч (бригада А. А. Боровинско- 
го с Калтайского ОЛК). 16 тысяч — 
обязательства бригады М. А. Есюкеви- 
ча из Чулымского ЛПХ, 18 тысяч кубо
метров — бригады В. И. Гаврилова с 
Каргасокского ЛПК.

Численный состав, коллективов очень 
пестрый. Есть бригады, в которых за
нято по 15—20 человек: В. И. Негробо
ва с Каргасокского ЛПК, Ф. А. Ка
занцева из Лайокого, А. А. Пристенско- 
го — Ингузетского леспромхозов, В. И. 
Галкина, М. Е. Потрепалова с Белояр
ского ЛПК. А есть и такие, где всего 
по 4—5 человек.

На Каргасокском лесопромышленном 
комбинате восемь комплексных бригад. 
План первого полугодия выполнили все. 
Есть кбллективы, которые сделали в 
полтора раза больше намеченного. Это 
бригады В. И. Былина, Н. И. Болгова, 
В. А. Горшкова, больше двух полугодо
вых планов на счету у бригады В. С. 
Назонкийа. Семь бригад на Белоярском 
комбинате. Они также хорошо закончи
ли полугодие.
( А вот что происходит в Линевском 
леспромхозе. Из семи комплексных 
бригад только одна сделала больше 
плана, а остальные шесть «завалили» 
его. Что же, там хуже люди? Старая 
техника? Нет опытных мастеров? Ре
зервы есть вездр. В Линевском лес
промхозе не создали людям условий 
для нормальной работы, не подготови
ли рабочие места.

В экономических обзорах о работе 
комплексных бригад не первый раз об 
этом пишется. Но положение не меня- 
ется. В «Томлеспроме» пока не могут 
взять на вооружение эти резервы, по
вышения производительности труда, 
увеличения выпуска продукции, при
чем без дополнительных затрат. А се
годня эта работа не терпит отлага
тельства.

Работу бригад сопоставим с результа
тами лесозаготовительных комплексов. 
Их в первом полугодии было 68, объ
единяли они 1.190 человек. Комплек
сы подгрелевали больше 2 миллионов 
600 тысяч кубометров леса, что соста
вило 74,6 процента общего объема заго
товки. В четверти комплексов выработ
ка на трактор колеблется от 13 до 15

тысяч кубометров, а у 41 коллектива 
она превысила 10 тысяч кубометров. 
Только семь комплексов не справились 
с планами за полугодие.

Все бригады и комплексы труди
лись в равных условиях. В одном из 
них — во главе с В. С. Жилкиным из 
Аслановского леспромхоза — выработ
ка на трактор составила больше 17 ты
сяч кубометров, у В. П. Шабанова с 
Тогурского ЛПК — больше 16 тысяч 
кубометров. В комплексах показатели 
выше плановых на машино-омену, на 
человека в день, по выработке на че
ловека с начала года. Причем незави
симо, применяется ли агрегатная тех
ника, или валят бензопилами, а трелю
ют тракторами «ТТ-4». Например, ком
плекс В. И. Дикова с Белоярского 
ЛПК тремя «ТТ-4» и двумя «ЛП-18» 
подтрелевал за полугодие почти 65 ты
сяч кубометров при обязательстве на 
год 105 тысяч.

Секрет простой. В комплексах более 
совершенная организация труда. Все 
они на хозрасчетном бригадном подря
де, умело применяют КТУ, широкими 
правами наделены советь! комплексов. 
Здесь, как правило, более активно дей
ствуют партийные и профсоюзные груп
пы, действенно соревнование. Резервы 
комплексов далеко не исчерпаны. Но в 
сравнении с бригадами они смелее идут 
вперед, эффективнее используют сред
ства производства. А это очень важно.

Думается, что для проведения в 
жизнь решений апрельского Пленума 
ЦК КПСС инженерам и экономистам 
лесных (Предприятий надо начинать с 
бригад, переводить их на работу комп
лексами с применением хозрасчетного 
подряда и КТУ. п. колотовкин.

Комментарий начальника производст
венного отдела по лесозаготовкам объ
единения «Томлеспром» IP. 'В. Палкова.

— Начну с конкретного факта, — 
сказал Роман Владимирович. — Сей
час очень сложная обстановка в Ново- 
тепульдетском ЛПХ. Чтобы преодолеть 
отставание, ему надо добавить силы на 
трелевку древесины. И это вынуждает 
срочно формировать небольшие брига
ды, давать им технику и ставить в ле
сосеку. Предприятию нужны кубомет
ры. Трудно сказать, какая будет выра
ботка у такой бригады, так как люди 
не знают друг друга, опыта у них мало 
и они не стремятся его накапливать. 
Все равно через полтора-два месяца, 
когда положение поправится, их .могут 
отправить, например, на строительство 
дороги. Значит, при нынешней органи
зации труда мы не можем отказаться 
от таких временных коллективов.

Главное же направление известно: 
надо укреплять бригады, чтобы затем 
скомплектовать на их основе лесозаго
товительные комплексы с применением 
КТУ и хозрасчетного подряда. На вре
менные коллективы меньше обращают 
внимание инженерно - технические ра
ботники, меньше спрос за них с руко
водителей предприятий. И в этом наша 
серьезная ошибка.

— Вспоминаю, — продолжает Р. В. 
Палков,—как сразу после института я 
возглавлял в Парабельском ЛПХ вахту 
Пыль-Карамо. Там жили 120 человек, 
были два мастера, и в сутки мы давали 
по 800 кубометров. И >вот еще тогда не 
давала покоя одна мысль: почему бы 
работу всей вахты не подчинить глав
ной задаче и заработок начальника, 
мастеров, всего коллектива поставить в 
зависимость от конечной продукции? 
Выдал, например, за сезон 12 тысяч ку
бометров круглых лесоматериалов  ̂—  
получи определенную премию. Сейчас 
на вахте Колбинка Парабельского ЛПХ 
сосредоточены силы двух лесопунктов. 
И у каждого на вахте свои слесари, по
вара и т. д. А не проще ли создать еди
ный сквозной комплекс и оплату про
изводить по конечной продукции? Это 
позволило бы вскрыть дополнительные 
резервы. Я считаю, что вахта — это из
начально сквозной комплекс. Такая 
форма коллективного труда здесь про
сто необходима.

Конечно, потребуется провести боль
шую работу по преодолению психологи
ческого барьера. Вспомним, с каким 
трудом мы расставались с малыми зве
ньями и  переходили на укрупненные 
комплексные бригады. Теперь для пе
рехода на сквозные .комплексы надо 
опять считать, агитировать, убеждая 
вначале инженеров, а через них — рабо
чих. Но этого пути нам не миновать.

В облисполкоме

У л и ц а  имени Ц е х а н о в с к о г о
Учитывая трудовые заслуги и многогранную общественную деятельность ве

терана лесной промышленности, лауреата Государственной премии СССР 
А. И. Цехановского и в целях увековечения его памяти, облисполком по 
предложению Томского райисполкома и исполкома Тимирязевского поселкового 
Совета принял решение переименовать улицу Вокзальную в  рабочем поселке 
Тимирязевском в  улицу имени Цехановского.

КАЧЕСТВО -  ПЕРВОКЛАССНОЕ
По густой зелени поля, оставляя за собой валок ско

шенной травы, час назад прошел комбайн. И вот в те
лежку, прицепленную к  «КОК-100», упругой струей бьет 
измельченная и чуть подвяленная масса...

Механизаторы отряда АВМ Туганской птицефабрики 
нынешним летом первыми в Томском районе нарушили 
тишину на лугах. И с первых дней сенокоса работают 
на редкость слаженно. У агрегата «СБ-1,5», куда беспе
ребойно доставляют зеленую массу «Беларуси», стоит 
пряный залах. Производится уже 500-я тонна витамин
ных гранул.

— Все идет хорошо, — комментирует свою работу опе
ратор Александр Майков. — Когда влажность травы вы
сокая, а процесс приготовления гранул замедлять нельзя, 
мы и переходим вот на такую «раздельную» уборку тра
вы, то есть она предварительно подвяливается. В осталь
ном все, как обычно.

А обычно у туганцса витаминные гранулы высокого 
класса по качеству. -,а процаводлхслыюсхь. труда — наи
высшая в районе “ V ’"‘7

НА СНИМКАХ: витая
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в работе; опе
ратор гранулы (А. Майков.

Фото автора.
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Закончилась первая поло

вина ударного месячника по 
заготовке кормов. Что же 
принесла она? По данным 
облсельхоэулравления на 17 
июля, в области запасено по 
2,9 кормовой единицы на 
условную голову окота — 
столько же, сколько в про
шлом году. Лучше других 
идет зеленая жатва в хо
зяйствах Шегарокого района, 
где заготовлено по 5,8 кор
мовой единицы на условную 
голову. Дружно работают 
кормозаготовители Томского, 
Первомайского, Зырянского 
районов.

На заготовке сена продол
жают лидировать тружени
ки Томского района. Здесь 
уже имеют 49 процентов от 
запланированного объема 
этого корма. Следом за то
мичами идут шегарцы и ко- 
жевниковцы. Ниже своих 
возможностей работают на 
заготовке сена первомайцы 
и зырянцы.

На 17 июля в хозяйствах 
области заготовлено 18.766 
тонн витаминной травяной

муки. Наибольшей выработ
ки на условный агрегат до
биваются коллективы АВМ 
Первомайского (158 тонн), 
Кривошеинского (134), Аси- 
новскогб (115), Зырянского 
(113) районов. Значительно 
уступают им в этом виде ра
бот бакчарцы и молчановцы.

Шегарские механизаторы 
справились с планом по за
кладке сенажа. Более чем 
наполовину выполнили за
дание по заготовке этого 
корма хозяйства Зырянско
го и Первомайского районов. 
Оперативно переключаются 
на этот вид работ кормо
заготовители Томского, Аси
новского, Молчановского
районов.

Завершается вторая дека
да ударного месячника. Уже 
сейчас ясно, что успешное 
выполнение намеченного в 
полной мере определится 
слаженностью работы на 
каждом участке, прямо за
висит от умелого маневра 
техникой и людьми.

С о р е в н у ю т с я

с о с е д и

По итогам второй недели 
ударного месячника по за
готовке кормов среди побе
дителей областного соревно

вания — коллективы меха
низаторов кожевниковскаго 
совхоза. «Нива».

Уртамский отряд, возглав
ляемый М. М. Вильдом, за
готовил 1.200 тонн сена, 
причем большую часть ме
тодом активного вентилиро
вания. 200 тонн сена закон
сервированы с использова
нием жидкого аммиака, С 
переходом на заливные лу
га механизаторы несколько 
сбавили темпы заготовки 
кормов, но сейчас вошли, в 
прежний трудовой ритм, как 
на сеяных травах, — 83
тонны сена в сутки.

Текинским механизиро
ванным отрядом, которым 
руководит И. Н. Пашкевич, 
заложено в траншеи 1.250 
тонн сенажа. Обязательство 
механизаторов—заготовить в 
июле 3.400 тонн сенажа. 
Сейчас дневная выработка 
этого .коллектива составляет 
125 тонн высококачественно
го корма1.

На районном совещании 
бригадиров М. М. Вильд вы
звал на соревнование своего 
коллегу из совхоза «Ксжев- 
никовский.» Л. Н. Максиме- 
ню. Сейчас уртамцы опере
жают существенно своих со
перников, у которых запа
сено пока немногим боль
ше 40<т тонн сена при зада
нии заготовить 2.100 тонн.

Н. КРИВОШЕЕВ.
Кожевниковский район.
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Рейд печати и 
народного контроля ЗАСТОПОРЕННЫ Й КОНВЕЙЕР

В КРИВОШЕИНСКОМ РАЙОНЕ ПОЛНОЦЕННО ОБ
СЛУЖИВАЕТСЯ ЗЕЛЕНЫМ КОНВЕЙЕРОМ ДОЙНОЕ 
СТАДО ЛИШЬ В СОВХОЗАХ «КРИВОШЕИНСКИЙ» И 
«БЕЛОСТОКСКИЙ». В ОСТАЛЬНЫХ — НЕДОСТАТОЧ
НО, ОТ СЛУЧАЯ К СЛУЧАЮ. В РАЙОНЕ ДО СИХ ПОР 
ЗЕЛЕНЫЙ КОНВЕЙР СЧИТАЮТ ЧЕМ-ТО ВТОРОСТЕ
ПЕННЫМ. НО В ТО ЖЕ ВРЕМЯ РУКОВОДИТЕЛИ 
РАЙОНА УТВЕРЖДАЮТ, ЧТО ПОЛНОЦЕННО ПОД. 
КАРМЛИВАЮТСЯ ЗЕЛЕНОЙ МАССОЙ 5.000 КОРОВ КЗ 
6.000. ТАК ЛИ ЭТО?

Совхоз имени Свердлова 
полугодовой план продажи 
животноводческой продук
ции выполнил. Но нельзя 
оказать, что животноводы 
работают с полным напря
жением сил и использова
нием всех резервов. Кривая 
среднесуточной продуктив
ности то п о д н и м а е т с я  
над прошлогодней, то опус
кается ниже.

— В чем же дело? — этот 
вопрос был адресован ди
ректору совхоза И. П. Звя
гинцеву и главному зоотех
нику Л. А. Ушаковой.

— Сами не знаем, — впо
лне искренне ответили они. 
— И кормим, и пси,м вдос
таль, На дисциплину не жа
луемся, люди на коллек
тивном подряде. А молока 
недобираем. Зеленый кон
вейер явно не оправдывает 
себя: не поедают зеленку
коровы. Может, потому, что 
ночью пасем? Надо попро
бовать ночью кормить,. Два 
звена механизаторов задей
ствованы на зеленом кон
вейере: одно—в Ицггане, вто
рое — в Рыбалове.

— И сколько же зеленки 
вчера завезли?

— На Иштанакой ферме 
700 коров, поэтому достави
ли около 20 тонн. В сред

нем где-то по 30 • килограм
мов. А в Рыбалово не за
возили.

— Как оплачивается ра
бота механизаторов?

— В прошлом году пла
тили за тонну кошенины, а 
сейчас — в зависимости от 
продукции. Но сперва бы
ло по тарифу.

Как говорится, лучше, 
один раз увидеть, чем сто 
раз услышать. Тем более 
что звеньевая Н. С. Смако- 
тина уверяла: кормов жи
вотные получают вдоволь, 
а колебания продуктивнос
ти вызваны погодой и все, 
увеличивающейся хромо
той. Насчет погоды трудно 
было согласиться с дояркой: 
палило солнце, задувал про
хладный ветерок. А утвер
ждение насчет роста хро
моты снял главный ветврач 
района В. Н. Мазур. Он на
кануне побывал на Иштан- 
ской ферме и работал со 
стадом: хромых коров там 
немного.

Путь от Иштана до летней 
дойки неблизкий. самой 
дойки повстречали механи
затора А. П. Петлмна. Он 
только что засыпал в. кор
мушки зеленую массу.

— За двадцать километ
ров приходится совершать

ходки, — рассказал Петлин.
— От сеяажваго отряда бе
рем. Звена, как такового, 
нет. Я закреплен, а на вы
ходной меня подменяют. 4— 
5 тележек едва успеваю 
подвезти. Маосу не веша
ем. Прикидываем на глазок
— тонны три входит в те
лежку. Кормить надо боль
ше, коровы все поедают. А 
как с оплатой, не знаю: по 
тарифу, от тонны ли зелен
ки, или от молока?..

— Вот сейчас уводите, 
что не поедают коровы зе
ленку, — упорствовала Л. А. 
Ушакова.

Прошли длинными ряда
ми кормушек, а гор отхо
дов, о которых говорила 
зоотехник, так и не замети
ли. Возле кормушек разбро
саны мешки с солью, неко
торые из них уже втопта
ны в грязь.

Поблизости, от дойки и 
кормовой площадки распо
ложилось все старо - фермы. 
Чуть в сторонке у костра 
сидели трое пастухов. Ко
нечно же, это не дело: 
всем трем гуртам топтать
ся на одном пастбище. Са
ми пастухи тоже считают, 
что это не по-хозяйски. По 
их мнению, ночью все же 
надо обильно, кормить ко
ров. Легче всего пастухов 
было бы обвинить в корыс
ти: не хотят пасти ночью. 
Но опыт совхоза «Криво- 
онеинский» убеждает в 
пользе именно ночного 
кормления на площадка. 
Только настоящего кормле
ния. И поле для зеленого 
конвейера надо размещать 
поблизости от дойки, а не

за тридевять земель, как в 
совхозе имени Свердлова. 
На Рыбалевской ферме 
мы увидели наконец ту 
картину, о которой все вре
мя твердила Л. А. Ушако
ва. Скотник вилами выбра
сывай зеленку из кормуш
ки, а следом механизатор 
В. И. Лазарев кормораздат
чиком заполнял их свежей 
массой. Поодаль .виднелась 
гора соли, уже прихвачен
ная прочной коркой.

В совхозе «Петровский» 
дела, в животноводстве об
стоят значительно лучше, 
однако и здесь среднесу
точная продуктивность мо
жет быть выше, особенно 
на Петровской ферме. Ка
жется, все резервы исполь
зуются: пастьба чередуется 
с кормлением. Вместе с 
бригадиром А. М. Савиным 
подсчитали, что на каж
дую голову скота, в сред
нем приходится по 20 кило
граммов зеленки. Эго в 
среднем, а на деле же го
раздо меньше. Две тележ
ки травы ежедневно сбра
сываются в проходе между 
кормушками. Затем скот
ники вилами должны гру
зить зеленую массу на те
леги и распределять в кор
мушки. Непонятно, почему 
телега и вилы, когда на 
.окладе -пылится .кормораз
датчик. И только лишь по 
той причине, что главный 
зоотехник совхоза А. П. 
Друца посчитал, будто бы 
в таком случае станут не
дорабатывать СКОТНИКИ, и 
технику поставили на при
кол. Скотники же особенно 
не усердствуют, развозят

корма далеко не по всему 
ряду. Такое же положение 
и на Егоровекой ферме. 
Скотникам вообще выгодно 
не иметь дела, с зеленкой. 
И кормушки чистят они от 
случая к случаю.

Совсем не организован 
зеленый конвейер в совхозе 
«Приобский». Директор сов
хоза В. А. Бобров отгова
ривается наводнением. Во 
многом он прав, но при 
большом желании и тут 

, Можно было найти выход 
Из положения. Ведь косит 
же сено хозяйство, значит, 
есть сухие гривы. Не бле
щет высокими результата
ми и совхоз «Володин- 
ский». Тысячный гурт па
сется в одном месте, и кор
мить животных престо не
обходимо, но это не дела
ется.

И не случайно, что сред
несуточная продуктивность 
.молочного поголовья райо
на ниже. прошлогодней, 
рост надоев приостановил
ся. Нужно и пасти живот
ных, и полноценно кор
мить. Только там, где эти 
требования безусловно соб
людаются, есть движение 
вперед.

В рейде участвовали:
Г. ИВАНОВ, 

председатель Кривоше
инского районного коми
тета народного контро

ля;
В. МАЗУР, 

главный петврач райо
на;

Г. НЕСТЕРОВА, 
радиоорганизатор;

Г. ГОРЧАКОВ, 
наш корр.

ХРОНИКА НАСТУПЛЕНИЯ НА ПЬЯНСТВО

В С Т Р Е Т И Л И С Ь  В З А Л Е  С У Д А
Они не знали друг друга 

раньше и все-таки шли од
ной дорогой. Встретились в 
один день в здании Киров
ского районного народного 
суда.

Артур Еоке, 1956 года 
рождения, до 1983 года сме
нил множество работ и про
фессий, все искал дела «по 
душе». Но так и не нашел 
и стал жить на иждивении

родителей. За паразитиче
ский образ жизни был 
осужден к одному году ли
шения свободы, принуди
тельно лечился от алкого
лизма. Отбыв наказание, 
А. И. Еоке не изменил образ 
жизни, продолжал пьянст
вовать и в течение коротко
го периода времени трижды 
побывал в вытрезвителе.

В соответствии с Указом

Президиума Верховного Со
вета РСФСР «О мерах по 
усилению борьбы против 
пьянства и алкоголизма, ис
коренению самогоноваре
ния» А. И. Еске за распи
тие спиртного в обществен
ном месте и появление в 
пьяном виде, оскорбляющем 
человеческое достоинство, 
подвергнут административно
му аресту на 15 суток.

Коллектив цеха № 304
Томского нефтехим. комбина
та должен установить жест
кий контроль над своим ра
ботником, когда он окажется 
на свободе.

Александр Жданов ранее 
не был судим за тунеядство, 
однако длительное время не 
работал, пьянствовал. В ми
нувшем году его шесть раз 
доставляли в вытрезвитель. 
Один раз он подвергался 
административному аресту 
на семь суток. В июне и 
июле нынешнего года Жда
нова трижды доставляли в 
вытрезвитель. Он подвергнут

административному аресту 
на 15 суток.

Закон об усилении борьбы 
с пьянством действует с 
1 июня 1985 года. Он содер
жит жесткие санкции в от
ношении лиц, появляющих
ся в общественных местах 
в нетрезвом состоянии, ос
корбляющем человеческое 
достоинство и общественную 
нравственность. Эти санкции 
будут применяться полной 
мерой. ^

В. БОБРОВСКИЙ, 
председатель Кировского 
районного народного су

да г. Томска.

t
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ПО ПУТИ НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКОГО ПРОГРЕССА
С Д Е В Я Т О Г О П Л Е Н У М А О Б К О М А К П С С

Как уже сообщалось, пленум обкома 
партии рассмотрел вопррс «О задачах об
ластной партийной организации по даль
нейшему развитию нефтяной промышлен
ности в двенадцатой пятилетке на основе 
ускорения научно-технического прогрес
са». С докладом по этому вопросу : вы
ступил первый , секретарь обкома КПСС 
А. Г. МЕЛЬНИКОВ.

Важнейшим катализато
ром развития области- на 
протяжении последних
15 лет была нефтяная про7 
мышленность, оказал до
кладчик. Именно ее бурное 
-развитие в соответствии с 
директивами партийных 
съездов 'коренным образом 
преобразовало отдаленные 
северные районы области, 
двинуло вперед капиталь
ное строительство, энергети
ку, транспорт и связь, по
служило основой создания 
мощной химической индуст
рии.

В борьбе за томскую 
нефть прошли закалку на
ши кадры, накопившие ог
ромный опыт организатор
ской и политической рабо
ты в сложных условиях. 
Сложившиеся крепкие,
сплоченные трудовые, кол
лективы буровиков и нефте
добытчиков, геологов и гео
физиков, строителей и энер
гетиков, транспортников и 
связистов могут надежно и 
квалифицированно решать 
любые задачи.

Об этом наглядно свиде
тельствуют результаты ра
боты отрасли в текущей пя
тилетке. За четыре с поло
виной года страна подучила 
от томских нефтяников 
сверх плана! около 500 тыс, 
тонн нефти, более, 42 млн. 
кубических метров газа. 
Введено в разработку пять 
новых .месторождений, про
бурено 4,2 млн. метров сква
жин — в 2,8 раза больше, 
чем в предыдущем пятиле
тии.

Геологами открыто 16 не
фтяных и газовых место
рождений, что создало ос
нову для развития отрасли 
на длительную перспекти
ву.

С первых дней своего ста
новления нефтяная про
мышленность стала дети
щем всей областной партий
ной организации. Именно 
это предопределило ее ус
пешнее развитие, выход за 
короткий срок н,а высокие 
рубежи добычи нефти.

Сделано многое. Но, крити
чески оценивая результат, 
строго, как учит Централь
ный Комитет партии, .взве
шивая, что недоделано, на
до со всей откровенностью 
сказать, что уровень рабо
ты нефтяной промышлен
ности области существенно 
отстает от требований, вы
двинутых топливно-энерге
тической программой стра
ны.

Нефтегазодобывающие, уп
равления не в полной мере 
используют и м е ю щ и й с я  
фонд 'скважин, значи
тельное число их про
стаивает или .имеет очень 
низкий дебит. К тому же 
много новых скважин дли
тельное время находится в 
освоении после бурения. 
Медленно переводятся сква
жины .на механизированную 
добычу, а там, где это сде
лано., еще невысок: межре
монтный пробег насосов.

Велики сроки строитель
ства и монтажа буровых ус
тановок, проведения теку
щих и капитальных ремон
тов скважин, низки нагруз
ки на буровые и ремонтные 
бригады. Недостаточно ин
тенсивно и качественно про
водятся геофизические ис
следования пластов, оптими
зация их работы, Нефте
промыслы медленно оборуду
ются автоматизированными 
системами управления, не 
имеют необходимого транс
порта и техники, нормаль
ных бытовых сооружений. 
Неудовлетворительно ис
пользуется попутный неф
тяной газ, половина которо
го сегодня сжигается в фа
келах.

Особенно тревожит низ
кая степень надежности ра
боты нефтепромыслов. В 
последние годы проявилось 
отставание в сооружении 
объектов нефтедобычи,, до
рог, систем поддержания 
пластового давления, линий 
электропередачи и транс
форматорных мощностей, 
средств автоматизации и 
связи.

Все это отрицательно ска
зывается на объемах добы
чи нефти, снижает эффек
тивность работы предприя
тий. Длительное время в 
объединении «Томскнефть» 
.при увеличении добычи 
нефти снижается произво
дительность труда, заработ
ная же плата постоянно ра
стет. Одним словом, том
ские нефтяники имеют не
мало резервов для увеличе
ния объемов добычи нефти, 
которые надо реализовать в 
ходе XII пятилетки!. На 
этой основе предстоит еже
годную добычу нефти до
вести до 15 миллионов 
тонн. Расширится геогра
фия работ. Наряду со Стре- 
жевским и  Васюганоким 
районами нефтедобычи дол
жен активно заработать 
третий — Пудинокий район, 
начать давать нефть чет

вертый — Июльский нефте
промысел.

За: пять лет необходимо
ввести в разработку девять 
новых месторождений, прак
тически утроить фонд эксп
луатационных скважин, по
строить около 1.000 км неф
тепроводов и газопроводов, 
940 км линий электропере
дачи, три аэропорта для при
ема' большегрузных самоле
тов, 600 км автомобильных 
дорог, оборудовать два 
крупных вахтовых комп
лекса, развернуть интенсив
ное строительство г. Кедро
вого,, не ослаблять, а увели
чивать одновременно соору
жение жилья и социальных 
объектов в г. Стрежевом и 
на Васюгане. Естественно, 
что все это потребует 
больших капитальных за
трат, огромных усилий не 
только1 нефтяников, но и 
всей области.

Уже сегодня капитальные 
вложения в нефтяную 
промышленность составля
ют почти одну треть всех 
капиталовложений области. 
Если на изменить подход, 
работать в XII пятилетке с 
нынешним уровнем органи
зации производства с неиз
менной технологией и про
изводительностью труда, ' то 
для выполнения установ
ленных планов объемы ка
питальных .вложений, стро
ительно-монтажных работ
■необходимо по меньшей ме
ре удвоить, а число работа
ющих увеличить на 10—12 
тысяч человек. Таких воз
можностей не имеют ни го
сударство, ни область. Сле
довательно, надо находить 
другие, более эффективные, 
цуги.

По поручению обкома 
КПСС объединение «Томск
нефть» с учетом имеющих
ся резервов производства 
выработало . предложения по 
реализации растущих задач 
XII пятилетки меньшими 
средствами и силами. В ос
нову всех мер положено ус
корение Научно-техническо
го прогресса. Задачи постав
лены так:

— путем широкого ис
пользования передового
опыта, накопленного в неф
тяной промышленности и 
других отраслях, внедрения 
научных разработок специа
лизированных нефтяных 
институтов, академических 
и вузовских научных уч
реждений г. Томска, техниче
ских и технологических 
новшеств резко оптимизиро
вать работу действующих 
нефтепромыслов, повысить 
их надежность, замедлить 
падение нефтедобычи;

— освоить новые место
рождения вахтовым методом 
с минимальной затратой на 
первом этапе средств, сил и 
материальных ресурсов. 
Предварительные расчеты 
показывают: реализация
этих мер позволит допол
нительно добыть 1.710 тыс. 
тонн нефти, поставить на
родному хозяйству 1 млрд. 
400 млн. кубометров газа, 
снизить прирост работаю
щих на 3.000 человек, умень
шить капитальные вложе
ния на 400 млн. рублей. Это 
хороший пример противо
затратного. подхода к реше
нию возникающих проблем. 
Намеченные меры, при ак
тивной, заинтересованной 
помощи Министерства неф
тяной промышленности пре
образованы в «ЦЕЛЕВУЮ 
КОМПЛЕКСНУЮ ПРО
ГРАММУ ВНЕДРЕНИЯ ДО
СТИЖЕНИЙ НАУЧНО-
ТЕХНИЧЕСКОГО ПРОГРЕС
СА В ОБЪЕДИНЕНИИ 
«ТОМСКНЕФТЬ» НА 1986— 
1990 гг.», которая внесена 
на обсуждение пленума об
кома партии.

Далее в докладе характе
ризуется ряд, конкретных 
задач, реализация которых 
должна находиться под по
стоянным контролем обко
ма', горкомов, райкомов пар
тии;, партийных организа
ций. Прежде всего отдел 
нефтяной, газовой промыш
ленности и геологии обкома 
(т. Мангазеев), СтрежевЮкой 
горком партии (тт. Дягилев, 
Калюжный), объединение 
«Томскнефть» (тт. Шкуров, 
Вадиков), Стрежевокое и 
Васюганское НГДУ (тт. Га- 

, риПов, Рыбин), управление 
по повышению нефтеотдачи 
пластав и капитальному ре
монту скважин (т. Ховро- 
нич), партийные организа
ции (тт. Иванов, Затвор- 
ницкий, Кузнецов, Гончаро
ва) должны принять исчер
пывающие организацион
ные,, технологические и по
литике ̂ воспитательные ме
ры в трудовых коллекти
вах в целях полного вос
становления и эффектив
ного использования всего 
имеющегося фонда сква
жин. Особое, внимание сле
дует уделить службам эк
сплуатации и ремонта 
скважин, провести их пе
реоснащение, повысить на
грузку на бригаду в 1,5 ра

за, довести межремонтный 
период работы механизиро
ванных скважин до 400— 
500 суток, или увеличить 
на 50—80 процентов.

Под контролем отдела 
обкома, Стрежевского гор
кома и партийных орга
низаций объединения дол
жны находиться вопросы 
повышения надежности ра
боты .нефтепромыслов, бес
перебойного обеспечения их 
электроэнергией, упрочне
ния и защиты нефтепро
мыслового оборудования, 
борьбы с коррозией нефте
проводов. Следует ускорить 
проведение опытных работ 
по повышению нефтеотда
чи пластов путам закачки 
газа, применения поверх
ностно-активных веществ, 
разработанных Институтом 
химии нефти Томского фи
лиала СО АН СССР, улуч
шать качество подготовки 
нефти. Трест «Томюкгаз- 
строй» (т. Фрицлер) Дол
жен в кратчайшие фоки 
строить газокомпрессорную 
станцию на Вахе. Задача 
особой важности — автома
тизация и телемеханизация 
промыслов, открывающие 
путь к безлюдной техноло
гии добычи нефти.

'Надо повысить требова
тельность к филиалам ин
ститутов ОибНИИНП, Гип- 
ротюм-еньнефтегаз (тт. Ба
рышев, Мержа) за качество 
проектов разработок место
рождений. Назрел вопрос о 
создании на базе этих фи
лиалов и филиала «Гипро- 
трубопровод а» самюЕтоя - 
тельного научно-исследова
тельского и проектного ин
ститута в составе объеди
нения «Томскнефть».

Ответственные задачи ло
жатся на партийные орга
низации и коллективы бу
ровых предприятий. Объем 
бурения к 1990 году дол
жен вырасти в полтора ра
за и достигнуть 1.500 тыс. 
метров в год. Потребуются 
новые буровые бригады. Но 
есть и другой путь. К при
меру, в Васю ганском уп
равлении буровых работ в 
текущей пятилетке проход
ка на бригаду выросла в 
2,4 раза. Бригада Талгата 
Габбасовича Фаттахова из 
Стрежевского УБР преодо
лела 100-тысячный рубеж. 
Надо идти этим путем и 
довести в целом по объеди
нению «Томскнефть» сред
нюю проходку на бригаду 
до 80—100 тыс. метров в 
год.

Недопустимо, чтобы в XII 
-пятилетке, почти половина 
попутного газа огорала в 
факелах. Надо рассмотреть 
возможность не только сбо
ра и транспортировки газа 
на существующие газопе
рерабатывающие заводы, но 
и использования его на ме
сте, в качестве моторного 
топлива,. ддя выработки 
электроэнергии и т. п. На
стало время параллельно с 
наращиванием нефтедобычи 
Приступать к разработке 
имеющихся в области газо
конденсатных месторожде
ний,

В XII пятилетке большая 
тяжесть работы по разви
тию нефтяной промышлен
ности ляжет на строителей. 
Тресты «Томскгаастрой», 
«Томскнефтестрой», «Ниж- 
нев артовскдорстрой», Том
ское управление строитель
ства пока медленно наращи
вают объемы работ, слабо 
развивают собственную про
изводственную базу. Низок 
уровень индустриализации 
строительных работ, недос
таточно применяются совре
менные методы крупноблоч
ного возведения объектов 
нефтедобычи, жилья и  соц
культбыта. Назрела острая 
необходимость значительно
го увеличения мощностей 
строительных организаций, 
создания новых структур
ных подразделений Мин- 
трансстроя, Миннефтегаз- 
строя, Минстроя СССР. Ра
бота строительных органи
заций, наращивание их мо
щностей, формирование
коллективов должны быть 
предметам повседневной за
боты обкома, горкомов и 
райкомов партии,, советских 
органов, комсомола, нашей 
прессы.

Повышается роль и ответ
ственность коллективов и 
партийных организаций
транспорта, который про
должает оставаться «узким» 
местом развития новых 
нефтегазовых районов об
ласти. Западно-Сибирскому 
пароходству надо ускорить 
освоение верховьев! Васюга- 
на, рек Чижапка, Чузик, 
Чая с притоками Парбиг и 
Ба|кчар. Западно-Сибирско
му управлению граждан
ской авиации^ Стреж ейско
му и Томскому авиацред- 
приятиям необходимо осу
ществить меры по бошее 
полному обеспечению всех 
организаций авиационными 
перевозками, перевести в 
ближайшее время на круг
лосуточную работу аэропор
ты Стреже:вой .и Васюган, 
пополнить авиапредприятия 
навой авиационной техни
кой, особенно- большегруз
ными вертолетами и совре
менными самолетами. В 
XII пятилетке надо осуще
ствить крупные меры по 
повышению надежности 
трубопроводного транспор
та.

Ответственные задачи ло
жатся в XII пятилетке на

коллективы объединения
«Томскнефтегазгеолошя» по 
дальнейшему укреплению
сырьевой базы нефтяной 
промышленности. В настоя
щее время несколько повы
силась эффективность гео- 
лС'Горазведочных работ, ста
ло больше открытий. В то 
же (время геологи ослаби
ли внимание к заключи
тельным этапам разведки, и 
защите запасов в ГКЗ. Сей
час важно не только от
крыть месторождение, но и 
быстро ввести в эксплуата
цию с наименьшими затра
тами. Надо .развивать со
дружество геологов и неф
тяников в организации 
опьггно-промышленной экс
плуатации малых место
рождений, расположенных 
в зоне нефтедобычи. Нель
зя не оказать и о том, что 
геологическое объединение 
хронически не выполняет 
планы бурения, допускает 
большую аварийность в 
проводке скважин, вследст
вие чего проходка в разве
дочном бурении остается 
низкой. Следует отметить, 
что особой тревоги и ответ
ственности за плохую ра
боту не чувствуется у ру
ководителей объединения 
тт. Шестакова, Лычева, 
Биджаксва. Видимо, пар
тийная организация объеди
нения (т. Антонов) нако
нец займет более принци
пиальную позицию по этим 
вопросам.

В развитие нефтяной про
мышленности области вновь 
вкладываются огромные 
средства и материальные ре
сурсы. Долг партийных, 
профсоюзных, комсомоль
ских организаций, всех тру
дящихся—рационально и бе
режно использовать их. 
Усилиями трудовых коллек
тивов в этом, направлении 
делается немало. Но есть и 
значительные упущения. 
Много бесхозяйственности 
отмечается на нефтегазодо
бывающих и буровых пред
приятиях, в 'геологических, 
строительных и транспорт
ных организациях. Горко
мы, райкомы партии, пар
тийные организации, орга
ны народного, контроля дол
жны повышать требователь
ность к хозяйственным 
кадрам, все,м трудящимся 
за бережливее отношение к 
сохранности и .использова
нию народного добра, вос
питывать противозатратный 
подход в любых делах.

Практическая реализация 
выдвинутых крупных задач 
дальнейшего развития неф
тяной отрасли в значитель
ной степени будет зависеть 
от настроя людей, так на
зываемого человеческого 
фактора, отметил далее 
А. Г. Мельников. К концу 
XII пятилетки число рабо
тающих только в объедине
нии «Томскнефть» достигнет 
27 тыс. человек, также рез
ко возрастут . коллективы 
строительных организаций, 
предприятий сферы обслу
живания. Партийным, со
ветским, профсоюзным, хо
зяйственным органам, пред
стоит кропотливая работа по 
формированию новых ста
бильных коллективов, за
креплению квалифициро
ванных кадров в осваивае
мых нефтедобывающих
районах. Непременным ус
ловием успешного решения 
этой задачи является уско
ренное решение социальных 
проблем: обеспечение людей 
благоустроенным! жильем, 
организация высокого уров
ня культурно-бытового и 
медицинского обслужива
ния, бесперебойное снабже
ние населения продуктами 
питания.

Всего за пятилетие' пред
стоит построить для нефтя
ников около полумиллиона 
квадратных метров жилья. 
По сути за 5 лет надо по
строить такой же город, ка
ким является сегодня Стре- 
жевой (на его строительство 
понадобилось 20 лет). Вмес
те с тем надо' налаживать 
Хорошею грамотную эксп
луатацию всего, что постро
ено. В этих вопросах объе
динение «Томскнефть» до
пускает крупные недостат
ки.

Р у к о в о д с т в у я с ь  ука
з а н и я м и  Ц К  К П С С  
о том, что эффектив
ность экономики повышает
ся быстрее, когда ■ каждый 
занимается своим .делом, 
следует смело пойти на то, 
чтобы сосредоточить внима
ние и усилия нефтяников 
на решении растущих задач 
добычи нефти, а всю инф
раструктуру передать в ве
дение советов, их специали
зированных управлений, 
многие из которых, к  сожа
лению, вообще стоят в сто
роне от развития нефтяной 
промышленности.

Предстоит обеспечить
дальнейшее широкое разви
тие вахтового метода;. Не 
все еще отлажено в меха
низме вахт, периодически 
возрождаются в новых ва
риантах и старые проблемы. 
Задержалась на уровне на
чала XI пятилетки органи
зация торгового, бытового, 
культурного и лекционного 
обслуживания Ваха и .Пио
нерного. Отрежевской гор
ком партии, горисполком, 
объединение («Томскнефть» 
ослабили внимание к  'этим 
вопросам. Практически, уст
ранились от решения дан-' 
ных проблем областные уп
равления связи, быта, кино
фикации, (книжной t o ir t o b -

ли, сберегательных касс, 
«Союзпечать», облсовпроф и 
обком профсоюза рабочих 
нефтяной и тазовой про
мышленности (т. Данчев).

Более активным и кон
кретным должно быть вли
яние томской науки на де
ла нефтяников, геологов. Со
вету по координации науч
ных исследований при об
коме КПСС (т. Зуеву), 
совету р е к т о р о в  в у з о в  
(т. Чучалияу) с привлече
нием отраслевых НИИ сле
дует обеспечить широкое 
участие ученых в реализа
ции целевой программы 
внедрения достижений на
учно - технического про
гресса в нефтяной промыш
ленности. Надо, расширить 
подготовку 'специалистов для 
нефтяной промышленности 
в томских вузах, технику
мах, профтехучилищах.
Томскому научному центру 
АМН следует разработать 
программу — назовем ее 
«Здоровье нефтяников» — 
с тем, чтобы за счет прове
дения всеобщей диспансе
ризации, лечения и профи
лактики сократить трудовые 
потери.

На более высокий уро
вень предстоит поднять всю 
идеологическую работу. Об
становка ответственности и 
творческого подхода к  кон
кретным производственным 
задачам должна активно 
формироваться работой об
щественно - политических 
центров, наглядной агита
цией, выступлениями до
кладчиков партийных ко
митетов, агитаторов, мате
риалами газет, радио и те
левидения.

Новые задачи по развитию 
нефтяной' промышленности 
предъявляют повышенные 
требования к руководящим 
кадрам отрасли. В связи с 
этим работа по подбору и 
расстановке руководящих 
кадров должна быть стра
тегической задачей всех от
делов обкома КПСС, Том
ского, Стрежевского, Кюлла- 
Щевского горкомов, Карга- 
соксксго и Парабельского 
райкомов партии в  объеди
нении «Томскнефть» в. по
следнее время ослабло вни
мание к кадровым вопро
сам, ’■(допускаются факты 
.поверхностного изучения 
деловых и .морально-поли
тических качеств работни
ков, назначения на руково
дящие должности лиц, не. 
отвечающих необходимым 
требованиям. В результате 
выросла сменяемость руко
водителей, особенно масте
ров и начальников -промыс
лов. В этом направлении 
партийным, профсоюзным 
организациям, хозяйствен
ным руководителям (пред
стоит многое поправить.

Успешное решение всех 
поставленных сложных за
дач ускорения научно-тех
нического прогресса, сказал 
в заключение докладчик, 
требует дальнейшего повы
шения боевитости первич
ных парторганизаций, ук
репления дисциплины и ор
ганизованности в партийных 
рядах. Надо настойчивее 
добиваться, чтобы каждый 
коммунист нефтегазового 
комплекса, независимо от 
того, где он трудится, отда
вал силы, О.ПЫГГ и знания 
внедрению .передового опы
та, новейших достижений 
науки и техники, был за
стрельщиком всего нового, 
передового. И ориентир тут 
Один—требование ЦК КПСС: 
при меньших затратах мы 
Должны взять более высо
кие рубежи XII пятилетки. 
Воспитанию такого подхода 
должна послужить предсто
ящая отчетно-выборная
кампания. Надо проявить 
максимум заботы о том, что
бы собрания в группах, це
ховых и первичных органи
зациях прошли .по-деловому, 
в обстановке критики и са
мокритики, большевистской 
откровенности, чтобы были 
всесторонне, рассмотрены 
наболевшие вопросы жизни 
трудовых коллективов, 'пути 
устранения всего, что тор
мозит работу. Долг обкома, 
горкомов и райкомов КПСС 
добиться, чтобы отчеты и 
выборы стали подлинным 
смотром сил каждой, пар
тийной организации, способ
ствовали дальнейшему уп
рочению ленинских норм 
партийной жизни, развитию 
внутрипартийной демокра
тки, росту активности и 
инициативы коммунистов, 
повышению их ответствен
ности за дела своих органи
заций и партии в целом.

От имени участников пле
нума докладчик заверил 
Центральный Комитет
КПСС, что Томская област
ная партийная организация, 
совершенствуя организатор
скую и политическую рабо
ту, обеспечит безусловное 
выполнение плана добычи 
нефти текущего года, даль
нейшее эффективное раз
витие нефтяной' промыш
ленности на основе внедре
ния достижений научно- 
технического прогресса, до
стойно встретит XXVII
съезд КПСС.« * *

На трибуне — первый 
секретарь Стрежевского гор
кома КПСС В. м . Дяги
лев.

— На нефтяных промыс
лах широко развернулось 
социалистическое соревнова
ние под девизом «XXVII

съезду КПСС — 27 ударных 
недель», — сказал он. — 
Показательно, что подготов
ка к съезду для стрежев- 
ских нефтяников совпала с 
коренной ломкой традици
онных методов эксплуата
ции месторождений.

Проанализировав сегодня
шнее положение дел в от
расли, В. М. Дягилев осо
бенно остановился на при
чинах недостаточно ритмич
ного развития нефтедобычи. 
Среди них — слабая работа 
с фондом скважин, хрони
ческое опоздание ввода но
вых площадей. Именно эти 
факторы сейчас требуют 
наибольшего внимания ин
женерных служб «Томск
нефти». Здесь необходимо 
жадное внедрение всего но
вого и прогрессивного.

Но есть целый ряд, нега
тивных факторов, которые 
не в силах устранить одна 
лишь Стрежевская партор
ганизация. В развитии со
циальной базы нефтедобычи 
еще не сказали своего от
ветственного слова руково
дители многих областных 
управлений и ведомств.

Главный инженер объеди
нения «Томскнефть» Ф. И. 
Вадиков рассказал о комп
лексной программе развития 
многотысячного коллектива 
в следующей пятилетке. 
Предстоит ввести в эксплу
атацию девять месторожде
ний — столько же, сколько 
за предыдущие двадцать 
лет. Объем бурения соста
вит 6.600 тысяч метров. Ну
жно учесть, что весь этот 
рост предусматривается в 
условиях резко увеличиваю
щихся расстояний, усложня
ющихся транспортных схем. 
Капитальные вложения вы
растут в  полтора раза. За
дача нефтяников — добить
ся роста без увеличения, а, 
напротив, со снижением чис
ла работающих, с уменьше
нием темпов роста себестои
мости продукции. Добиться 
этого можно — и нужно! — 
только .на основе научно- 
технического прогресса. Уве
личение межремонтного пе
риода скважин, повсемест
ное внедрение Средств ав
томатизации на основе мик
ропроцессорной техники,, пе
реход на блочно-комплект
ное оборудование, на мо
дульное строительство — 
вот зримые пути интенсифи
кации отрасли.

В. А. Луков, первый сек
ретарь Каргасокского райко
ма партии, рассмотрел проб
лемы нефтеразведки: ведь 
три из пяти разведочных 
экспедиций базируются в 
Каргасокском районе. В. А. 
Луков самокритично иссле
довал кадровое положение в 
геологических подразделени
ях, где очень мала партий
ная прослойка, слабо постав
лена техническая учеба ин
женеров и рабочих. Невысок 
уровень воспитательной ра
боты. Очень слабо развива
ются бытовые условия в ба
зовых поселках нефтераз- 
ведчиков; причиной тому — 
диктуемая Министерствам 
геологии ССОР система фи
нансирования строительства 
по временной схеме. А ведь 
задачи, стоящие перед неф
тегазовым комплексом, по
казывают: не может быть 
сегодня отношения к поис
ку и разведке, как к вре
менному явлению! Нужно в 
корне пересмотреть подход 
к делу.

Бригадир треста «Томск- 
нефтестрой» лауреат Госу
дарственной премии СССР 
В. К. Огийко начал свое 
выступление с цифровых 
показателей. Чтобы тради
ционными методами выйти 
на плановые объемы следу
ющей пятилетки, нефтестро- 
евцы должны нарастить чис
ленность коллектива на 1.100 
человек. Возможно ли та
кое, спросил заслужен
ный бригадир. И сам отве
тил: неприемлемо. Резервы 
интенсификации нужно ис
кать в труде каждого.

Пример — бригада, кото
рой много лет руководит 
Владимир Кузьмич. Не так 
давно в ней было 15 монта
жников, сейчас — 10. А 
объем работ увеличился в 
1,3 раза. За счет чего? За 
счет комплексности в рабо
те, освоения смежных про
фессий. Такого рода возмо
жностями располагает каж
дая бригада; резервы сейчас 
нужно не искать, а претво
рять в дело.

Генеральный директор 
производственного объедине
ния «Томокнефтегазгеоло- 
гия» Г. Н. Шестаков расска
зал об основных направле
ниях геологического поиска, 
о том, как выполняется 
главная задача — прирост 
запасов углеводородного 
сырья. В нынешней пяти
летке значительно выросли 
объемы разведочного буре
ния и геофизических ра
бот, и притом за счет 
повышения производитель
ности труда. Совершенство
вались методы прогнозиро
вания. Последний пример — 
только что открытое Арчин
ское месторождение нефти.

И все же по основным по
казателям пятилетний план 
не выполняется. Традицион
но отстают вышкомонтаж
ные работы в Васюганской 
и Каргашкокой экспедици
ях, не обеспеченных свое
временным завозом .грузов. В 
минувшую зиму недопостав
ки оборудования и  материа
лов составили около 11 ты

сяч тонн. В Тюменской об
ласти для подобных перево
зок используются тяжелые 
вертолеты «Ми-6», необхо
димы они и на томском се
вере, где природные усло
вия еще сложнее.

Первый заместитель ми
нистра нефтедобывающей 
промышленности В. Ю. Фи- 
лановский призвал томичей 
наращивать вклад в разви
тие топливно - энергетиче
ского комплекса страны с 
позиций научно - техниче
ского прогресса. В следую
щей пятилетке в область на
правляется почти вдвое 
больше капиталовложений. 
Предстоит ввести в эксплу
атацию столько же место
рождений, сколько было ос
воено за все предыдущие го
ды. Для этого нужны новая 
техника и технология, прин
ципиально новые технологи
ческие решения — с учетом 
малопродуктивных и труд
ноизвлекаемых запасов.

Предложенный Институтом 
химии нефти способ воздей
ствия на пласты химреаген
тами дает рост добычи на 
10—15 процентов. Это сулит 
большой эффект по стране.

Наша нефтяная наука, от
метил оратор, занималась 
решением узких задач. Ме
жду тем есть крупные проб
лемы, начиная с геофизиче
ских исследований, которые 
ждут своих разработчиков.

В Томской области созда
на неплохая база нефтедо
бычи. Опыт использования 
разбросанных .месторожде
ний вахтовым методом зас
луживает распространения и 
в других регионах. Но у 
министерства большие пре
тензии к буровикам: велики 
простои, не удовлетворяет 
качество проводки скважин, 
вскрытия пластов. Плохо 
используется фонд скважин.

Надо безотлагательно ре
шать эти вопросы и гото
виться к  тому, чтобы в сле
дующей пятилетке полно
стью автоматизировать уп
равление добычей.

Ректор Томского политех
нического института И. П. 
Чучалин в своем выступле
нии напомнил о давнем ин
тересе томских ученых к 
проблемам сибирской нефти, 
их работах как фундамен
тального, так и прикладного 
характера. За последние 10 
—15 лет резко возрос их 
вклад в развитие нефтяной 
отрасли. Вузы предложили 
новые технологические ре
шения и устройства, прибо
ры, НИИ АЭМ разрабатыва
ют АСУ «Нефть и газ». 
Они готовы к более широко
му участию в программе ус
корения научно - техниче
ского прогресса, в частности 
по автоматизации и телеме
ханизации нефтепромыслов.

То же самое — в подго
товке инженерных кадров. 
В текущей пятилетке четы
ре вуза города выпустили 
для предприятий Миннеф- 
тецрома и Мингео более 
1.600 специалистов. По неф
ти и газу готовит инжене
ров политехнический ин
ститут в составе геологораз
ведочного факультета. На
стала пора открыть нефте
промысловый факультет.

Значительно больше могут 
делать для развития нефтя
ного севера авиаторы. Об 
этом говорил командир вер
толета Колпашевского авиа- 
предприятия А. С. Федор- 
ченко. Вертолетная техника 
используется недостаточно 
эффективно из-за хрониче
ской нехватки запчастей, 
из-за того, что по разным 
причинам невозможно орга
низовать двухсменную рабо
ту всех экипажей. Нужны 
единая диспетчерская служ
ба, более надежная связь с 
периферийными аэропорта
ми. Будь специальная пло
щадка для взлета по-еамо- 
летному, вертолеты могли 
бы перевозить гораздо боль
ше грузов. :*

Начальник Томского терри
ториального управления
строительства Б. А. Мальцев 
сказал:

— В нынешней пятилетке 
мы впервые вышли на неф
тяную целину. Сейчас есть 
все основания заявить: мы 
довольны совместной с неф
тяниками работой. Есть и 
успехи: в Пионерном воз
ведено пятиэтажное обще
житие, ' которое я считаю 
лучшим в области. Теперь 
нужно прийти к тому, что
бы наши дома стали лучши
ми по качеству , в Стреже
вом, чтобы стрУящийся го
род Кедровый с самого на
чала мог служить эталоном.

Борис Алексеевич сооб
щил участникам пленума о 
конкретных (мерах, предпри
нятых руководством ТТУС 
для наиболее полного удов
летворения нужд нефтяников. 
Разработана комплексная про
грамма для ТТУС на двенад
цатую пятилетку, в которой 
нефтедобывающим районам 
предусматривается очень 
большое значение. Для пол
ного успеха этой программы 
необходимо как можно бы
стрее создать эффективную 
транспортную схему, объ
единяющую индустриальные 
центры области с центрами 
нефтяных районов.

Разнообразны формы уча
стия .молодежи в освоении 
природных богатств области. 
Каждый второй из работа
ющих здесь — комсомоль
ского возраста. Ежегодно

трехтысячный строительный 
отряд студентов осваивает в 
северных районах более 9 
миллионов рублей. Назвав 
эти цифры, первый секре
тарь обкома ВЛКСМ В. А. 
Курбатов подчеркнул, что 
в формировании студенче
ских отрядов нужен новый 
подход: чтобы они создава
лись по технологическому 
принципу, как, например, 
работающие в области спе
циализированные отряДы 
из Баку и Грозного.

Более активным должно 
быть участие молодежи в 
освоении передовых мето
дов труда, в рационализа
ции и изобретательстве. С 
этой целью секретари рай
комов, комитетов и бюро 
призваны действовать непо
средственно в комсомольско- 
молодежных (коллективах. 
Важная задача — развитие 
технического творчества, ов
ладение компьютерной тех
никой, формирование устой
чивых интересов к практи
ческим проблемам научно- 
технического прогресса.

На пленуме выступил за
меститель заведующего от
делом тяжелой промышлен
ности ЦК КПСС Л. М. Куз
нецов. Высоко оценив успе
хи томичей в деле освоения 
природных богатств- Сибири 
на основе передовых мето
дов, он отметил глубину и 
сложность проблем, которые 
стоят сейчас перед нефте- 
разведчиками, томской обла
стной партийной организа
цией, перед всеми тружени
ками области. Особенно ва
жно сделать упор на все
мерное повышение произво
дительности труда. На севе
ре, где каждый человек ^об
ходится втридорога, хозяйст
венные руководители долж
ны подходить к формирова
нию коллектива так, как 
подходят к своим разработ
кам авиаконструкторы: ни 
грамма лишнего веса! Не
обходимо постоянно и неук
лонно совершенствовать тру
довую дисциплину; тут за 
примерами не надо далеко 
ходить: в нефтяной отрасли 
Томской области есть иде
альные, с точки зрения дис
циплины, рабочие коллекти
вы. Нужно наполнить но
вым содержанием такие по
нятия, как бригадная форма 
организации труда, коэффи
циент трудового участия, 
социалистическое соревнова
ние.

Выступивший с заключи
тельным словом А. Г. Мель
ников подробно остановился 
на итогах развития области в 
первом полугодии и неот
ложных задачах в работе 
областной партийной орга
низации. Допущенное от
ставание ряда отраслей и 
предприятий в первом полу
годии требует особого на
пряжения. Всем необходимо 
работать с максимальной 
ответственностью и мобили
зацией всех сил. Планы за
вершающего года пятилетки 
должны быть выполнены 
каждым коллективом без 
всяких корректировок.

Постоянным’ нашим резер
вом является дальнейшее 
нарастание борьбы за укре
пление дисциплины и поряд
ка. Пример личной ответст
венности в отношении к де
лу обязан показывать пар
тийный актив, 'все комму
нисты. К сожалению, эту 
истину наших дней понял 
еще не каждый. Взять Кри- 
вошеинский район. Здесь не 
выполнен полугодовой план 
по промышленности, произ
водительности труда, народ
нохозяйственным поставкам. 
Допущено отставание в .жи
вотноводстве, слабо идет на
копление кормов. Район за 
полугодие ввел в строй все
го 15 процентов жилья от 
годового плана. Причины 
этих недостатков кроются в 
стиле работы районного ко
митета партии, его первого 
секретаря В. Д. Ларикова. 
Здесь не создана атмосфера 
ответственности и требова
тельности за выполнение 
порученного дела, первый 
секретарь не показывает 
личного примера в напря
женной работе. Более того, 
сейчас, когда в селе скла
дывается чрезвычайно на
пряженная обстановка, когда 
на помощь селу пришли тыся
чи горожан, секретарь райко
ма систематически проводил 
время в- Томске, занимаясь 
своим мичуринским участ
ком. Это не по-товарищески, 
не по совести, не по-партий
ному. Бюро обкома КПСС 
за недостатки в работе, лич
ную безответственность ос
вободило т. Ларикова от Обя
занностей первого секретаря 
Кривошеинакото райкома 
партии. Это справедливое 
решение, ибо (интересы общего 
дела всегда выше интересов 
отдельного человека. В вопро
сах укрепления дисциплины 
и порядка мы не имеем пра
ва останавливаться на полу
мерах и в этом находим 
поддержку и понимание аб
солютного большинства тру
дящихся. Наш путь — это 
путь научно-технического 
прогресса, опирающегося на 
инициативу, дисциплину и 
ответственность каждого че
ловека.

Пленум единогласно при
нял постановление и целе
вую программу мероприя
тий по развитию нефтедо
бывающей промышленности 
области в двенадцатой пяти
летке.
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•  Из двух — одно. 
Такова «арифмети
ка» объединения 
небольших автохо
зяйств.
•  Грузовики «ночу
ют» у подъездов.
•  Дорожники — в 
растерянности.
•  На «Жигулях» — 
по посевам.

Т о л ь к о  лишь начало. . .
Как показывают проверки, укрупнение небольших ав

тохозяйств в Томске порой бывает простой формаль
ностью.

У работников госавтоин- 
апекции с транспортными 
подразделениями небольших 
организаций хлопот немало. 
Профилактическая работа 
здесь, как правило, ведется 
слабо, не установлен конт
роль за работой водителей 
на линии и в гаражах, час
ты пьянки. Оттого-то не 
уменьшается количество до
рожно-транспортных проис
шествий по вине шоферов 
этих малочисленных органи
заций.

Несколько месяцев назад 
рейдовая бригада ГАИ про
верила гараж у управления 
оросительно - осушительных 
систем. На рабочем месте 
шла гулянка. О нарушите
лях члены рейдовой бригады 
сообщили начальнику уп
равления В. М. Юркову. Но 
никаких мер для укрепле
ния дисциплины, как потом 
выяснилось, не было приня
то. Один из участников той 
пьянки в гараже шофер 
С, Андрианов — спустя не
которое время вновь попал 
в поле зрения гоставтоин- 
спекторов. На этот раз —1 
как виновник дорожно-тран
спортного происшествия.

В половине первого ночи 
Андрианов, изрядно хлеб
нувший спиртного, решил 
сесть за руль автомобиля 
ИЖ-2715 и покататься. Кон
чилась прогулка тем, что 
водитель разбил машину.

Казалось бы, зная о бес
порядках в гараже, руково
дители управления т  тран
спортного подразделения 
должны были бы наладить 
четкий контроль за исполь
зованием автомобилей. Глав
ный инженер управления 
оросительно - осушительных 
систем Ю. И. Попов сооб
щил, что за этим следят 
механик В. Гришкин и бри
гадир водителей О. Сереб
рянников, кроме того, сам 
главный инженер каждую 
субботу бывает на стоянке 
служебных машин. Почему 
же ни один из них не заме
тил в день происшествия, 
что шофер Андрианов, зани
мавшийся ремонтом автомо
биля, нетрезв?

Из докладной госавтоин- 
спектара капитана В. Шес
такова: «...по улице Смир
нова ехал мотоциклист без 
шлема. Приказу работников 
ГАИ остановиться не подчи
нился и . прибавил газу. 
После того как мотоциклист 
был задержан, выяснилось, 
что это — главный механик 
управления оросительно-осу
шительных систем В. Дмит
риев. Находился в сильном 
алкогольном опьянении».

По данным, ГАИ, едва ли 
не половина всех дорожно- 
транспортных происшествий 
из-за технических неисйфав- 
ностей автомобилей случает

ся в мелких автохозяйствах.
Еще в октябре 1982 года 

Томский облисполком при
нял решение об укрупнении 
и объединении небольших 
транспортных предприятий. 
Несколько таких хозяйств 
уже объединили свои силы: 
то же, к примеру, управле
ние оросительно-осушитель
ных систем из ПМК «Обл- 
всдхоза». Но укрупнение, как 
показали проверки, оказа
лось пока формальным. Труд 
шоферов по-прежнему слабо 
организован. Два гаража сей
час у этого объединенного 
хозяйства: на улице Герце
на и на улице Причальной. 
Водители из первого гаража 
утром едут через весь город 
за путевкой во второй, те
ряя рабочее время. Да и 
дисциплина все так же хро
мает.

То, что сделали руководи
тели этих организаций, на 
чем остановились, — лишь 
начало работы по созданию 
действительно сплоченного 
коллектива, рентабельного 
автохозяйства.

Думается, назрела необхо
димость объединить неболь
шие подразделения и орга
низации облздравотдела, уп
равления профтехобразова
ния, вузов. Но, конечно же, 
не формально.

Г. ГРИЦУК, 
начальник отделения 

госавтоинспекции.

Возвращаясь и теме •

После весеннего
п о л о в о дь я

В предыдущем выпуске «Пресс-автоклуба» шла 
речь о том, что из-за плохих дорог отменяются ав
тобусные маршруты в некоторые села области. 
Сообщалось также, что у бакчарцев нет надежной 
связи с областным центром даже по основной трас
се. Проведенная в конце июня проверка показала, 
что под угрозой и единственная проезжая трасса, 
ведущая в Бакчар с севера, из Подгорного. Паво
док снес объездной и настолько повредил основной 
мост у поселка Усть-Бакчар, что движение по нему 
стало небезопасным. Другого пути нет, и водители 
большегрузных автомобилей идут на риск.

Создается впечатление, что дорожно-строительные 
службы Чаинского района пребывают в растерян
ности, как справиться с последствиями весеннего 
половодья. А «незалатанные дыры» каждый год 
напоминают о себе. В прошлом году весной обва
лился пролет у недавно сделанного моста недалеко 
от поселка Бундюр: подвела плохо построенная 
подпорная стенка. В этом году паводком мост вооб
ще унесло. Обратно сооружение пришлось тащить 
катером. Теперь оно плавает рядом с опорами, и 
кое-кто умудряется даже преодолеть реку по нему. 
Вряд ли подобное случилось, если бы вовремя ук
репили мостовой переход. То же самое произошло 
и ,с мостом у села Усть-Бакчар. Эту объездную пе
реправу строили без учета максимального уровня 
воды, хотя в районе наверняка есть сведения об 
уровне реки за последние два-три десятилетия. По
ка в Усть-Вакчаре наскоро подправили старый 
мост, находящийся в аварийном состоянии.

Но если так беспомощны чаинские дорожники, 
почему в стороне оказались специалисты областно
го управления «Томскавтодор»? Здесь, безусловно, 
есть квалифицированные строители-мостовики. Но 
руководители областного управления занимают по
зицию сторонних наблюдателей.

Сохраняется в районе и опасность промоин на 
дорогах. Деревянные водопропускные трубы на не
которых автотрассах пришли в негодность. Сроч
ной замены требуют пятнадцать таких труб, но 
заменить их на железобетонные или металличе
ские дорожникам не удается.

Двадцать три населенных пункта Чаинского рай
она до сих пор ощущают последствия наводнения. 
В некоторых поселках нарушена связь с райцент
ром. Строительство же дорог с твердым покрыти
ем, меньше страдающих от весеннего паводка, в 
«Томскавтодоре» запланировано на следующую пя
тилетку. А помочь ДРСУ Чаинского района испра
вить магистрали можно и нужно сейчас.

А. ПОПОВ, 
Ю. МАЗЮК,

инженеры организации дорожного движения
госавтоинспекции

Реплика

Ч т о  ж е

п о к а ж е т

к о н к у р с ?

В мае 1985 года област
ной совет профсоюзов, 
обком комсомола и госав- 
тоиясггекция приняли 
совместное постановление 
о прове дении смотра - 

' конкурса среди загород
ных пионерских лагерей 
на лучшую постановку 
работы по изучению с 
детьми правил дорожного 
движения. разработано 
положение о смотре. Для 
нанаяьнИ1Ков пионерских 
лагерей и пионервожаг 
тых мы провели инст
руктаж. Активно вклю
чились В ПОДГОТОВКУ к  
смотру в пионерских ла
герях «Огонек», «Дзер
жинец». «Костер», «Юный 
томич». В «Искре», 
«Юбилейном» и «Солнеч
ном» запланирован пра
здник «[Веселый свето
фор», оформляется авто
площадка в «Звездочке».

Но, к  сожалению, не 
везде столь деятельны. 
В пионерском лагере 
имени Аркадия Гайдара 
лесопромышленного ком
бината о смогре-конкур - 
се начальник и старшая 
пионервожатая узнали 
только от посетивших их 
работников госавтоинС" 
лекции. Представители 
отдела культуры облсов; 
профа. отдела школьной 
молодежи и пионеров об
кома ВЛКСМ, побывав в 
этих лагерях, одобрили 
план работы, в котором 
нет ни одного пункта, 
связанного с изучением 
правил дорожного движе
ния. Аналогичная исто
рия в лагерях «Дружба»,, 
«Юность», «Прометей», 
«Зорька», «ТОмь» и  дру
гих. Такая обстановка 
тревожит. Ведь именно 
летом дети чаще всего 
становятся участниками 
дорожных происшествий. 
Печальна статистика это
го года: только за шесть 
месяцев ранены 59, по
гибли 9 детей. Разве не 
должно волновать всех 
Hfc, что же будет с деть
ми завтра, когда они, 
отдохнувшие, но отвык
шие за сезон от шумньнх 
городских магистралей, 
вернутся домой?

Н. БУРАСОВА,
инструктор госавтоия- 

спекции.

Пост, на котором несет 
службу инспектор Иван Пе
вунов, — у самого въезда в 
город, на Коларовском 
тракте. Забот у Певунова 
хватает: в эти летние дни 
по тракту проходит множе
ство машин. Да и водители 
разные: кое-кто не прочь 
прокатиться «с ветерком», 
кто-то не в ладах с прави
лами дорожного движения.

С помощью дружинников, 
общественных инспекторов 
ГАИ инспектор дорожно-па
трульной службы И. Певу
нов внимательно следит за 
порядком на дороге. Постна 
Коларовском тракте в соци
алистическом соревновании 
среди подразделений госав
тоинспекции занимает пер
вое место.

НА СНИМКЕ: младший
сержант милиции И. Певу
нов во время дежурства.

Фото А. Петрова.

«Я, К А К  ВСЕ...»
С н о в а  о б  а в т о п о т р а в щ и к а х

Субботний день вы
дался жарким. С боль
шой долей уверенности 
можно было предска
зать, куда движутся 
«Жигули», «Москвичи», 
десятки мотоциклис
тов. Их маршрут —на 
песчаный берег Курьи, 
где оборудован пляж 
для горожан. Но кое- 
кто из автомобилис
тов, миновав мост, сво
рачивает направо — к 
водоемам близ полей

совхоза «Черноречен- 
ский».

От основной авто
магистрали к озерам 
ведет наезженная ко
лея. Ее проложили вла
дельцы личного тран
спорта.

— А ведь здесь — 
совхозное поле, — за
мечает заведующий 
гаражом совхоза «Чер- 
нореченский» С. Н. 
Воистинов. — Под ко
лесами машин отдыха

ющих (не хочется их 
так называть!) погиб
ли посевы.

Славно под прессом, 
побывали эти смор
щенные ростки куку
рузы. И колея тянется 
не одну сотню метров.

У въезда на совхоз
ные угодья установлен 
дорожный знак, за
прещающий движение 
транспорта. Но тем не 
менее у водоемов — 
машины и мотоциклы.

— Побоялся мото
цикл оставить на доро
ге у знака,—оправды
вается мастер шлифо
вально-сборочного це
ха № 1 ГПЗ-5 В. Н. 
Дракин. — Знак? Ко
нечно, видел...

И все же поехал. 
Никто из нарушителей, 
кстати, не уверял, что 
не заметил запрещаю
щего сигнала. Все лег
ко соглашались, что 
нарушили правила до
рожного движения, но 
никто н|^ отдавал себе 
отчета в том, что их 
проступок еще и эти
ческого характера. Не 
задумываясь, ехали 
они по земле, которую 
возделывали люди.

— Как подъехал, 
сразу обратил внима
ние на знак. Но со
мнение взяло: другие- 
то ведь ездят, — раз
вел руками водитель 
мотоцикла кладовщик 
горбольницы № 3 О. Н. 
Бесперстов, -  Ну и я, 
как все,..

Настолько, видимо, 
сильна подобная фор
мула, что ею, как щи
том, прикрывались и 
р а б о т н и к  т р е с т а  
!«Томскт р а н с с т р о й »  
Р. И. Чернолкж, и 
А. Л. Алексеев с заво
да резиновой обуви. 
Но от наказания за со
вершенные нарушения 
их это не спасло.

Л. АЛЕКСАНДРОВ.

_ 3

« С т о я н к и
Читатели газеты «Красное знамя» не

редко обращаются в редакцию и гоюав- 
тоинспекцию с письмами о том, что 
в некоторых жилых микрорайонах 
можно видеть автомобили со. служеб
ными номерами. Шеферы едут на обед, 
заезжают по пути домой, оставляют ма
шину на несколько часов днем, а, бы
вает, и на всю ночь у подъезда. Хотя 
каждому известно, что. место технике— 
.в .гараже.

Мы не раз проводили проверку таких 
домашних «стоянок» по вечерам. Ут
ром к командиру дивизиона дорожно
патрульной службы ГАИ приходят про
винившиеся. Приходят вместе с руково
дителями автопредприятий и даже с 
приказами о наказании нарушителей.

Перелистывая эти приказы, прихо
дишь к выводу: будь в хозяйствах 
жестче контроль за дисциплиной, не 
было бы и жалоб жильирв, и угонов 
техники,, и хищений автомобильных 
деталей, ГСМ. Стоит ознакомиться и 
читателям с выдержками и® некоторых 
приказов.

Водитель битумовоза дорожно-строи
тельного треста «Дсрспецстрой» Ю. Спи
ридонов оставил на ночь автомобиль 
возле дома, объясняя это тем, что до 
гаража далеко. Шофер «Союзмпровод- 
хоза» А. Комаров, возвращаясь из ко
мандировки, посчитал лишним гнать

» во дворе
машину в гараж. Мощные грузовики 
оставили у подъездов водители облпо
требсоюза В. Ламберт и Ю. Вершинин, 
шоферы из УТТ «Томскнефть» А. Пле- 
шивцев и Ю. Седых.

На предприятиях и в учреждениях на 
эти нарушения вроде бы отреагировали. 
Кого-то предупредили, кого-то лишили 
премии. А «стоянки» во дворах по- 
прежнему не пустуют. Причем, доволь
но часто в списках нарушителей фи
гурируют одни и те же организации. 
Наказали одних, нарушают транспорт
ную дисциплину другие. Вот и грохо
чут ранним утром или поздним вече
ром под окнами тяжелые грузовики.

Шоферская «вольница» часто пользу
ется бесконтрольностью в гаражах. Ма
стер - инструктор СПТУ-11 С. Дятлов, 
закончив занятия по вождению с кур
сантами, не вернулся в гараж. Только 
на следующий день задержали его со
трудники ГАИ: надоело Дятлову гонять 
государственную машину самому—пере
дал ее приятелю...

Только тогда опустеют «стоянки» слу
жебного транспорта близ жилых домов, 
когда будет налажен строгий ведомст
венный контроль за работой водителей 
на линии.

3. АБРАМОВА, 
старший инструктор ГАН.

ГАИ сообщает 

Т р е в о ж н а я  

с т а т и  ст и к а
За минувш ую  неделю в Том- 

сне и области зарегистриро
вано 39 дорож но-транспортны х 
происш ествий, в которых по
гибли 6 человек, 17 поручили 
ранения.

Ш есть р аз в  аварии  попада- 
ли такси . 14 июля маш ина, 
которой управлял водитель 
ПАТП-3 Н. Дьячков, столкну
лась с автомобилем «ЛуАЗ»„ 
пострадали пассаж иры . Не 
случайно и то, что за  столь 
короткий срои сотрудники 
ГАН составили протоколы о 
наруш ениях правил дорожного 
движ ения семнадцатьк>(!) шо
ферам и таксомоторов. За  ча
сты е наруш ения лиш ен води
тельских прав на полгода так 
сист  А. Нльченно, ош траф ованы  
С. Петров, В. Аксенов, С. Соко- 
ленно, В. Леднев и ещ е десять 
водителей такси.

Еще раз напоминаем води
телям  пассаж ирского тр ан с 
порта: будьте осторож ны, если 
в салоне ваш его автомобиля 
люди!

Место службы. ~  Афганистан
Лето — пора напряженной боевой учебы 

воинов Ограниченного контингента совет
ских войск в Афганистане. Днем и ночью 
они учатся успешно решать сложные зада
чи в условиях горной местности. Нередко 
советские воины приходят на помощь к 
афганским друзьям.

I. Все решали 

с е к у н д ы

По плану тактического 
учения ремонтному подраз
делению, которым команду
ет гвардии капитан П. Кон- 
цедайлов, предстояло совер
шить длительный марш в 
горах и на новом месте 
развернуть пункт по восста
новлению боевой техники. 
Гвардейцы успешно выпол
нили задачу. В назначенное 
время прибыли в район, хо
тя им дважды пришлось от
влекаться от темы учения.

Первый случай произошел 
на перевале. Колонна тя
желых машин медленно 
поднималась в гору, 1|кЪгда 
ее обогнал легковой авто
мобиль с афганскими офи
церами. Почти на перевале 
афганская машина заглохла 
и начала сползать к краю 
пропасти. Водитель гвардии 
рядовой А. Каливода, уве
личив скорость, бросил свой 
вездеход наперерез. Все ре
шали секунды. Советский
воин вовремя подставил
борт. Удар был ощутимый,

однако все закончилось бла
гополучно. После небольшо
го ремонта машины снова 
тронулись в путь.

Колонна уже приближа
лась к назначенному месту, 
когда неподалеку за холмом 
раздался мощный взрыв, а 
затем послышались автомат
ные очереди. Гвардии капи
тан Концедайлов остановил 
колонну, быстро создал бое
вую группу и направился к 
месту взрыва. Трагическая 
картина предстала перед сол
датами. На мине подорвался 
автобус с афганскими рабо
чими. Поврежденную маши
ну и находившихся в ней 
людей душманы расстрели
вали из автоматов. Заметив 
советских воинов, бандиты 
поспешили скрыться в го
рах.

У исковерканного автобуса 
лежали убитые, стонали 
раненые. Пошли в ход ин
дивидуальные медицинские 
пакеты — воины без про
медления начали оказы
вать помощь пострадавшим. 
Гвардии капитан Концедай
лов доложил по радио о слу
чившемся и принял реше
ние отправить раненых в 
близлежащий кишлак. в 
больницу.

2. С д а л и с ь  

б е з  б о я

Не первый раз в трудных 
условиях гор отрабатывали 
учебно-боевые задачи воины 
подразделения, которым ко
мандует гвардии старший 
лейтенант Владимир Алек
сеенко. Всякое бывало. Но 
такое случилось впервые...

Мотострелки совершали 
длительный марш. И вдруг, 
когда колонна втянулась в 
ущелье, из-за выступа ска
лы появилась группа душ
манов. Бросая оружие, они 
поднимали вверх руки. 
Командир подразделения на 
миг растерялся, но тут же 
отдал распоряжение рассре
доточиться. Гвардии млад
шие сержанты И. Конин, 
Н. Донской, В. Петряков и 
гвардии рядовой Ю. Смир
нов заняли огневые пози
ции. Впрочем, стрелять им 
не пришлось.

Оказалось, что афганское 
подразделение преследовало 
банду. Несколько раз завя
зывался бой. Душманы пы
тались уйти, но, когда на пу
ти их отступления появилось 
советское подразделение, 
бандиты поняли: сопротив
ляться бесполезно, и, бро
сив оружие, сдались.

А. НИКОНЕНКО, 
корр. ТАСС.

Ограниченный контингент 
советских войск в Афгани
стане.

е ж д ун а яо д н а я
н ф о р м э ц и я

Е П О Р Т Е Р Ышиш. .

П Е Р Е Д А Н  О Т В Е Т
РИМ. Посол СССР в Италии Н, М. 

Луньков встретился с делегацией Меж
дународного центра г. Ассизи за мир 
между народами и передал ей от имени 
Генерального секретаря ЦК КПСС М. С. 
Горбачева его ответ на послание цент
ра:

«Благодарю за пожелания мира и 
благополучия советскому народу. Мно
гие выраженные вами мысли созвучны 
идеям, которые лежат в основе внеш
неполитической деятельности СССР. Из
бавить народы от угрозы ядерной войны 
— вот главная цель. И этой цели не 
должны препятствовать различия ни в 
мировоззрении, ни в политических убе
ждениях.

Как бы ни была сложна и напряжен
ие сегодняшняя обстановка, мы счита
ем, что существуют все предпосылки 
для жизни народов в условиях мира и 
сотрудничества. И здесь чрезвычайно 
велика роль миролюбивой общественно

сти, ее решимости и настойчивости уст
ранить военную опасность. Как вклад в 
борьбу за эту высокую цель мы рас
сматриваем и ваше послание. Желаю 
успехов в служении благородным идеа
лам мира». ¥ * *

Международный центр г. Ассизи 
(Италия) за мир между народами, объ
единяющий представителей религиозного 
ордена францисканцев, а также пред
ставителей политических и деловых 
кругов, видных деятелей культуры и 
искусства Италии, направил недавно 
Генеральному секретарю ЦК КПСС 
М. С. Горбачеву послание, в котором 
выражается глубокая обеспокоенность 
за судьбы мира, содержится призыв ко 
всем государствам к немедленному обу
зданию гонки вооружений, ликвидации 
очагов напряженности и возврату к раз
рядке. В марте—апреле 1984 г. делегация 
центра посетила Советский Союз.

О б з о р  м и р о в о г о  
экономического положения

НЬЮ-ЙОРК. Экономиче- 
кий и Социальный совет 
>ОН (ЭКОСОС) опубликовал 
бзор мирового зкономиче- 
кого положения.
Как указывается в 'доку- 

1енте, для большинства 
1аэвивающихся стран первая 
Головина текущего десяти- 
[етия была наиболее труд
или периодом со времени 
.епрессии 30-х годов. Серь
езный ущерб их экономике 
!анесли глубокий спад в 
[ромышленно развитых
транах, который оказал не- 
ативно'е воздействие на объ
ем экспорта и условия тор- 
овли развивающегося мира, 
еызвал рост цен на энер- 
ию, взлет процентных ста- 
юк и резкое сокращение 
бъема международного кре. 
щта. В 1984 году темпы эко- 
юмического роста в полови- 
ie развивающихся стран бы- 
!и настолько низкими, что 
(оход на душу населения в 
[их или сокращался, или ос- 
■авался на прежнем низком 
уровне. Во многих развива- 
ощихся, а также развитых

странах велика безработица, 
высоки и нестабильны про
центные ставки. Вновь упа
ли цены на сырье, причем 
на некоторые его виды они 
сейчас ниже, чем в 1982 го
ду, когда был зафиксирован 
рекордно низкий уровень.

Серьезную озабоченность, 
подчеркнул ЭКОСОС, вызы
вает '«аномально высокое» 
соотношение процентных 
выплат по долгам к  экспорт
ным поступлениям. В 1984 
году этот показатель для 
группы стран, наиболее 
сильно опутанных долгами, 
превышал 20 проц, а в ряде 
государств Латинской Аме
рики и Африки — 35 проц. 
В то же время, указывается 
в обзоре, США беспрецедент
ными темпами перекачива
ют капиталы из других 
стран для покрытия дефи
цитов государственного бюд
жета. В прошлом году чи
стый приток международ
ных финансовых средств в 
эту страну составил уже 
89,6 млрд, долларов.

Наконец, во многих разви-

С а м о о т в е р ж е н н ы е  

д е й с т в и я  п а т р и о т о в

БЕЙРУТ. В течение ми
нувших суток бойцы Ливан
ского патриотического фрон
та сопротивления атаковали 
позиции и посты оккупан
тов в районах Тейр-Харфа, 
Шакиф, Рихан и Ан-Накура, 
подвергли обстрелам казар
му марионеточной «армии 
Южного Ливана» в Мард- 
жаюне и колонну израиль
ских бронетранспортеров u на 
шоссе Айн-Ибль — Рмейш. 
Интервенты понесли ощути
мые потери в живой силе И 
технике.

Ливанский юноша Хишам 
Ибрагим Аббас направил за
минированную автомашину 
на израильский пост в де
ревне Кфар-Тибнит и взор
вал ее, пожертвовав жизнью 
ради освобождения родины.

В результате мощного взры
ва, сообщило ливанское ра
дио, убито и ранено более 
20 оккупантов и их наемни
ков, нанесен большой мате
риальный урон.

Самоотверженные дейст
вия ливанских патриотов 
вызывают панику среди ин
тервентов. Пытаясь сбить 
накал партизанской борьбы, 
они прибегают к массовому 
террору против мирного на
селения. Вчера израильская 
артиллерия подвергла вар
варским обстрелам деревни 

• Джбаа, Ятер, Харис-Хамра, 
Бейт-Яхун и другие. Разру
шены многие дома, населе
ние вынуждено покидать об
стреливаемые районы.

Военные катера интервен-

вающихоя странах неуклон
но увеличивается инфляция, 
средние темпы которой, ис
численные на основе индек
са розничных цен, возросли 
с 69 проц. в позапрошлом до 
более чем 100 проц. в прош
лом году.

Серьезные трудности пе
реживает и население круп
нейших капиталистических 
стран, в частности США. В 
государствах Западной Евро
пы во второй половине про
шлого года численность без
работных достигла 19 млн. 
человек, увеличившись с 
1982 года на 3 миллиона.

Не внушает оснований для 
оптимизма экспертам ООН и 
развитие экономики в теку
щем году. Так, в странах 
Северной Америки темпы 
прироста валового внутрен
него продукта, возможно, 
составят лишь половину по
казателя за прошлый год. В 
Западной Европе темпы ро
ста экономики в текущем и 
будущем году не будут за
метно отличаться от прош
логодних показателей,

тов минувшей ночью неод
нократно вторгались в ли
ванские территориальные во
ды в районах от Сайды до 
Захрани. Они вплотную по
дошли к населенному пунк
ту Рас-Айн неподалеку от 
Тира и обстреляли его из 
крупнокалиберных пулеме
тов. Израильская авиация в 
течение прошедших суток 
совершала разведыватель
ные палеты над различны
ми районами Ливана.

Сегодня началась реализа
ция плана обеспечения без
опасности в Западном Бей
руте, в соответствии с кото
рым этот сектор ливанской 
столицы должен перейти 
под контроль сил безопасно
сти и специально созданного 
подразделения ливанской 
армии. Премьер-министр Ли
вана Р. Караме обратился к 
населению Западного Бейру
та с призывом оказать со
действие в осуществлении 
этого плана.
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Победителям Ш обла
стных сельских игр 
«Стадион для асех» вру
чены награды. А мгнове
ния праздника надолго 
останутся в памяти уча
стников. Соревнования 
еще раз подтвердили 
большую популярность 
спорта среди сельчан, 
стали очередным, шагом в 
создании круглогодичной 
системы физкультурно- 
оздорсви'гешьной и спор
тивной работы в  области.

Трудно, конечно, рас
сказать обо всех ярких 
эпизодах самых крупных 
соревнований сезона. По
этому (мы выбрали те мо
менты, в которых наибо
лее полно проявились 
мастерство, упорство, во
ля участников игр. Итак, 
приглашаем читателя на 
спортивные арены Вакча- 
ра

Поб е д ны й

с т и л ь
Никогда, честно признать

ся, не думал, что столь за
хватывающим зрелищем 
могут оказаться городошные 
соревнования. Ну что тут. на 
первый взгляд, может ув
лечь? Размеренность, нето
ропливость — куда! городкам 
до футбола, с меняющими
ся, как в калейдоскопе, си
туациями!

И все же, все же... Жаль, 
что, увлекшись динамизмом 
других видев сперта, мы с 
прохладцей относимся к 
старой народной игре.

У кеткпото из этой четвер
ки — свой стиль. Тскагаь 
Сэм.уоьской РЭБ флота 53- 
летний Александр Алексе
евич Попев бросает тяжелую 
биту основательно,, невозму
тимо, как бы ни складыва
лась ситуация. Егерь Тими
рязевского лесхоза Николай 
Степан свич Чуй,ко а-кнура- 
тен. до миллиметров рассчи
тывает траекторию полета. 
Водитель совхоза «Редина» 
Владимир Буцьгкин и его 
коллега из Заречного АТП
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В ТРУДЕ И СПОРТЕ 
ЗА ПОБЕДУ СПОРЬТЕ!

I l l  ОБЛАСТНЫЕ СЕЛЬСКИЕ ИГРЫ ЗАВЕРШЕНЫ. БУДУЩИМ ЛЕТОМ 

С И Л Ь Н Е Й Ш И Х  СПОРТСМЕНОВ ПРИГЛАШ АЕТ ДСИНОВСКНЙ РАЙОН
Александр Азаркин совер
шают броски с каким-то да
же изяществом и метко по
ражают Ц«|ЛЬ.

Городошники ■ Томского 
района вполне заслуженно 
считались главными' пре
тендентами на победу. Од
нако лидерам пришлось не
легко. Для того, чтобы до
биться победы в игре со 
старыми знакомыми, изКол- 
лашева Владимиром Лесни
ком, Владимиром Дегтяре
вым,. Василием Соловьевым 
и Михаилам Зыряновым, 
пришлось сыграть пять пар
тий. Были в этой встрече 
моменты, когда доашашев- 
цы, казалось, переломят ход 
игры в свою пользу. Н:0...

— Мы об 4том не думали. 
Была уверенность, что, несмот
ря ни на что, вы играем ,— ска
зал самый опы тны й городош
ник команды Томского района 
А. А. Попов. — Понервничать 
все ж е приш лось.

В ж изни Александр Алексе
евич перепробовал многие ви
ды спорта: лепной атлетикой 
заним ался, « а  лы ж ах бегал, в 
футбол играл, а  остановился в 
конце концов на городках. 
«Это у  меня, наверное, _ воз
раст подошел городошный, — 
объяснил он. — А биту бро
сать буду, пока сил хватит ее 
поднять».

В Б акчаре А. А. Попов вме
сте с товарищ ами получил вы с
шие награды  игр. Вторыми 
были ш егарцы , третьим и — 
нолпаш евцы.

До сих пс,р мы знали ка
менщика ПМК-8 из Чаин- 
ского района' Евгения Глад
ких как многоборца ГТО 
зимой и велогонщика ле
том. Словно лишний раз до
казывая свою универсаль
ность, Женя выступил в 
Бакчаре на бррцсвском ков
ре. Внушительную коллек
цию наград Гладких попол
нил еще одним жетоном' за: 
второе место в весовой ка
тегории до 74 кг.

Когда ж е выходил на ковер 
преподаватель школы Hi 5 из 
Колпашева А лександр Готман, 
болельщ ики, особенно зем ляки, 
бурно вы р аж ал и  восторг. Гет
ман готовился к  схваткам  со
средоточенно, отреш енно про
хаж иваясь за кулисами. Ну 
а когда, сбросив с плеч тре
нировочную  куртку, вступал в 
центр ковра, его соперникам 
не хотелось завидовать. Кас
кад молниеносных приемов, и 
очередной борец припечатан к 
новру...

Спортсмены

едут на луга
На информационном стен

де появилась «молния». И.

хотя экспресс-бюллетень не 
был посвящен состязаниям, 
не рассказыва л о чемпионах, 
его читали с особым инте
ресом.

На торжественном параше 
открытия игр над колонна
ми спортсменов проплыл ку
мачовый транспарант. При
зыв, начертанный на нем,— 
«Даешь корма!», — самый 
что ни на есть актуальный 
в эти дни. Более ста участ
ников состязаний в составе 
трудового отряда отправи
лись на луга совхоза «Про
гресс» на заготешку кормов.

Еще не остывшие от не
давних состязаний, сии пе
ренесли дух честного сопер
ничества и в работу Кто-то 
даже пошутил:

-г- На футбольном поле 
вы, ребята, конечно, сильнее, 
а здесь чемпионами будем 
мы!

-И закипела- работа. Окир- 
ды растут на глазах. Пока 
деле лучше спарится у лес
ника Чаинского мехлесхоза 
В. Крявякова и первого сек
ретаря . райкома ВЛКСМ из 
Подгорного С. Устинова. 
Ови-то и сметали первую 
скирду.

Задавали тон в работе ко
мандир десанта — председа
тель облсовета ДСО «Урожай»
A. А. Лисицын и ком иссар — 
заведую щ ий отделом оборонно
массовой и спортивной работы 
обкома ВЛКСМ С. Ливень.

— В ы раж аясь спортивным 
язы ком , в тройку призеров на 
заготовке кормов попали 
представители Колпашевского, 
Томсного, Ш егарского районов.' 
А настоящ ими лидерами в сво
их коллективах бы ли И. Пфли- 
гер из Ш егарского ДРСУ-3, 
Б. Вдовин — бригадир Том
ской птицефабрики, учащ аяся 
Самусьской средней ш колы 
М. Кучеренко, инструктор ф и з
культуры  Тогурского .л ПК
B. Семиколенов, ученик Ше- 
гарской ш колы А. Маиснмкин, 
преподаватели из Колпашева
C. Ковригин и П. Першин, — 
так прокомментировал работу 
десанта Сергей Ливень.

Ч е м п и о н ы  

из ДЮ СШ
. Шел еще первый таим ре

шающего'футбольного матча, 
а в:се уже было ясно. Даже 
самые оптимистичные из 
бакчароких болельщиков, 
похоже, не надеялись на то, 
что их землякам удастся 
отыграть четыре мяча, за

битые в их ворота кояпа- 
шевцами.

Соперники футболистов 
Колпашева, безусловно, зна
ли о бомбардирских качест
вах капитана команды Сер
гея Ковригина и , постара
лись уделить ему побольше 
внимания. Капитан забил 
всего один мяч, но зато уме
ло дирижировал игрой сво
их товарищей. А на острие 
атаки выдвинулся центр
форвард П. Першин. Пока 
соперники разбирались в 
тактических хитростях кси- 
пашевцев, их нападающий 
Петр Першин забил в, двух 
матчах шесть мячей. Второе 
место, к восторгу местных 
болельщиков, завоевали 
бакчарцы, на третьем — 
футболисты из nieirap-CKoro 
района.

В легкоатлетических дис
циплинах уже третий год 
подряд нет равных асинов- 
цам. Вот и на этот раз на
грады увезли с собой Елена 
Кривошеина-, Лариса Капте,- 
лина,, Александр Семушкин, 
Светлана Лапшова, Татьяна 
Костень, Сергей Гончаров. 
Все они — воспитанники 
лет.к'оа'ТлетИ|Ческ!ой детско- 
юношеской спортшколы. 
Монолог директора этой шко
лы Н. И. Скопинцева, по
жалуй, лучше всего раскры
вает истоки их нынешних 
успехов:

— Прежде всего самы е доб
ры е слова надо адресовать 
Анне Корнеевне Васильевой — 
тренеру  ребят. И, наверное, то, 
что девять  наш их учащ ихся из 
ны неш него вы пуска, в том чи
сле члены  районной команды, 
собираю тся поступать на ф а
культет физвоснитания ТГПИ, 
лучш е всего говорит: навсег
да подруж ились ребята с ф и
зической культурой, по - на
стоящ ем у преданы  спорту.

Думаю, тренерам  удалось 
воспитать в своих подопечных 
любовь к спортш коле, чув
ство ответственности за  
наждое свое выступление. 
На собрании команды в 
Б акчаре я сказал  ребя
там: «Подумайте, каково бу
дет вам возвращ аться домой, 
если не завою ем первое м е
сто по легкой атлетике?» 
Больш е настр аи вать  легкоат
летов не было нужды.

А соперничать аскнсвцам 
пришлось с заметно подтя
нувшейся в лепкой атлетике 
командой Томского района. 
Вновь признан чемпионом 
стайер Сергей Дмитриев, 
выигравший забег на 5.000 
метров, слесарь совхоза 
«Томский» Андрей Крылов 
первенствовал в толкании 
ядра и метании диска.

А.  .-Л ы V

'_JS*

Вообще III областные иг
ры показали, что уровень 
мастерства почти всех ко
манд постепенно выравни
вается. Есть теперь облада
тели наград игр «Стадиен 
для всех» и в Первомайском 
районе;, и в Каргасокском, и 
в Парабельском, и в Те- 
тульдете.

Наблюдается, правда, не
который застой в гиревом 
спорте. Главный арбитр со
ревнований атлетов учитель 
из поселка Самусь Дмитрий 
Сергеевич Мосейчук посето
вал:

— Р езультаты  в целом, не
плохие, но ведь показаны  они 
гиревикам и бы валы ми. В при
зерах  — знаком ы е все лица. 
Как всегда, на высоте оказа
лись кож евниковцы . Но мало, 
очень мало молодых тяж елоат
летов, способны х коннурироч 
вать с ветеранам и. Отметить 
надо нового чемпиона Василия 
Комолова из Томского района 
да александровца Константина 
Бары ш ева, потеснивш его на 
пьедестале более опытных...

Поразмышляем...
Последняя наша встреча 

на этих играх была уже пе
ред отъездом. Говорит сек
ретарь Бакчарского райкома 
КПСС Г. А. Горбунов:

— В эти дни к  нам подхо
дили многие бакчарцы по
благодарить за праздник 
спорта, организованный на 
нашей земле. Жители рай
центра горды тем, что в 
непростых,, прямо , скажем, 
условиях врем миром смог
ли построить к соревнова
ниям новый стадион, укра
сивший село. Теперь наша 
задача — чтобы не пустовал 
этот комплекс, чтобы в 
каждом трудовом коллек
тиве, используя приобретен
ный опыт, строили простей
шие. спортивные сооруже
ния, Каждая площадка, 
каждый стадиен на; селе — 
это лучшая пропаганда здо
рового образа жизни, воз
можность разумно и с поль
зой проводить досуг.

И вот еще что важно: эти 
состязания создали у людей 
по-настоящему празднич
ный настрой. Уверен, что 
всем участникам игр он при
даст силы и в трудовых де
лах. Ведь уже на следую
щий день после соревнова
ний сельские физкультур
ники выйдут на заготовку 
кормов для животноводства.

Спортсменам, тренерам, 
физкультурным организато
рам игры дали «задание на 
дом». Поразмышляем. Да, 
'Команды большинства рай
оне® прибавили в мастерст
ве. Но многие участники; со
ревнований были озабочены 
тем, кто придет на смену 
ветеранам. Приток молодых 
в сборные районов замед
лился, значит, не все в- по
рядке на местах с подготов
кой резервов. Легко, разу
меется, рассчитывать на .ис
пытанных спортсменов. А 
если заглянуть вперед? Лет 
на пять-десять?

Е. ФРОЛОВ.
* * *

НА СНИМКАХ: торжест
венный парад открытия; 
трудовой десант на лугах; 
моменты спортивных бата
лий.

Фото А. Петрова.

Сегодня по области — пе
ременная облачность, места» 
ми небольшой кратковре
менный дождь, грозы, ве
тер юго-западный, 5—10
метров в секунду, темпера
тура 20—25 градусов, в 
Томске 20—22 градуса теп
ла.

'19—20 июля — переменная 
облачность, кратковремен
ные дожди, (грозы, ветер се
веро-западный, 7—12 метров 
в секунду, температура 17— 
22 градуса тепла.

Телевидение
ЧЕТВЕРГ, 18 июля 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 —, «Время». 8.55 —
Концерт. '9.15 — «Очевидное— 
невероятное». 10.15 — «Фильм
— детям». «Сюда не залетали 
чайки». 11.50 — «30 минут 
без оркестра». Фильм-концерт. 
12.20 — Новости.

С 12.25 до 14Д5 — перерыв. 
.14.15 — Новости. 14.35 — 

«Человек и природа». Кино
программа. 15.10 — «Одесский 
автограф Пушкина». 15.35 — 
«Веселые старты». 16.20 —
«Кто в ответе». Документаль
ный фильм. 16.50 — А. Анань
ев «Диалог с читателем». 17.45
— «В каждом рисунке — солн
це». 18.00 — «На решающем

направлении». О научно-тех
ническом прогрессе. 18.30 —
«Ни слова о работе». Докумен
тальный фильм. 18.45 — «Се
годня в мире». 19.00 — «Если 
хочешь быть здоров». 19.15 — 
«Мир и молодежь». 19.50 — 
«Пьяные вишни». Мультфильм 
для взрослых. 20.05 — «Робин 
Гуд». 2-я серия — «Робин Гуд 
и колдун». 21.00 — «Время». 
21.35 — «Песня-85». 22.10 —
Л. Мартынов. «Воздушные фре
гаты»'. 22.45 — «Сегодня в ми
ре». 23.00 — П. И. Чайков
ский. Вариации на тему роко
ко для виолончели с оркест
ром ре мажор.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — «Сотрудничество».
Документальный фильм. 8.35— 
«Истоки». 2-я серия — «Сыно
вья». 9.35 — «Умелые ̂  ggiKH».

«Драматургия и театр». Пере
дача 2-я. 11.45 — «Испанский 
язык». 12Л'5 — «Фильм — де
тям». «Старея крепость». 4-я 
серия. 13.20 — «Мамина шко
ла», 13.50 — «Дерево Джамал». 
Художественный фильм с суб
титрами. 15.20 — Новости.

С 15.25 до 17.30 — перерыв. 
ТОМСК
«Наш современник». 

Документальный
17.30 — 

«Кузнец», 
фильм.

10.00 Концерт.

МОСКВА
18.00 — Новости.

ТОМСК
18.15 — «За здоровый образ 

жизни», 18.50 — Киножурнал. 
19.00 — Специальный выпуск 
программы «День области», 
посвященный III областным 
сельским играм «Стадион для 
■всех». 19.20 — «От идеи — 
к внедрению»'. «Микроэлек
троника на службе здоро
вья». Ведущий — профессор 
Ю. П. Похолков.

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20Л5—«Культура и жизнь». 
По местам отдыха томичей.

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 — 

«Ты иногда вспоминай»'. Худо
жественный фильм.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

18.00 — Новости. 18,20 —
«Шахматная школа». 19.00 — 
«Сельский час», 20.00 — «Спо
койной ночи, малыши!» 20.15 
— Ритмическая гимнастика. 
20.45 — «Профессия будуще
го». Научно популярный 
фильм.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ИЗВЕЩЕНИЕ
19 июля в зале «'крупного торов, выступающих по во- сультацмю проводит лектор-

стола» облисполкома (пл. просам внешнеполитической ская грутша обк<ша KJICfc.
им, В. И. Ленина, 6) состо- деятельности КПСС и Со-
ится консультация для лек- ветского государства. Кон- Начало — в 16 час. 30 мин.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
А Н О 0 Н

Т е а т р

ДРАМЫ
ГАСТРОЛИ БУРЯТСКОГО ГО

СУДАРСТВЕННОГО ОРДЕНА ЛЕ
НИНА АКАДЕМИЧЕСКОГО ТЕ
АТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА

18 июля. «Красавица Анга
ра» — 19-30.

К и н о

В КИНОТЕАТРАХ; 
«РОДИНА»

18 июля. «Черная стрела» —
9. 12-40. 14-30, 16-20. 18-16, 20, 
21-40. Зан яти е  клуба «Неску- 
чайиа». Ф ильм «Недопесок На
полеон III» — 10-50.

имени М. ГОРЬКОГО
18 июля. «Законны й брак»

-  9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 
Г8-10, 20. 21-50. «Семь стихий»
— 8-40. 10-20, 12. 13-40. 15-20, 
17, 18-40, 20-20, 22. Зал кино
хроники. Программа докумен
тальных фильмов «Искорене
нию подлежит» — 9. 10-10,
11- 15, 12-20. 13-25, 14-30, 15-30. 
«Одиноним предоставляется об
щ ежитие» — 20.

«ОКТЯБРЬ»
18 июля. «Семь стихий» —

8-50. 12. 14. 16, 17-50, 19-40,
20- 20, 22. «Подслуш анный р аз
говор» -8 -4 0 , 10-20, 12. 13-40, 
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22
«След сокола» — 10-30.

«ПИОНЕР»
18 июля «Придут страсти- 

мордасти» — 9, 10-40, 1В-20,
14, 15-40. «Канкан в англий
ском парке» — 17-20, 19-20,
21-  10 .

имени И. ЧЕРНЫХ 
18 июля. «Аплодисменты, ап 

лодисменты...» — 9, 10-40,
12- 20, 14, 16, 17-40, 19-20, 21.
«Человек-невидимка» — 9
12-40, 14-30, 16-20. «Жестокий
романс» — 18-10. 20-30. «Ака
демия пана Кляксы» (первая 
серия) — 10-50.

«СИБИРЯК»
18 июля. «В тридевятом 

царстве» — 9-20, 1,1. «Аплоди
сменты, аплодисменты...» —
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20,
21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
18 июля. «Параш ю тисты» — 

17, 19, 21.
«АВАНГАРД»

18 июля. «Умеющий мол
чать» (две серии) — 18, 21. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

18 июля. «Канкан в англий
ском парке» — 17-20, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-Н 

18 июля. «Разы скивается 
Сабина» — 15. «Клеопатра» 
(две серии) — 17-20, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

18 июля. «Я знаю , что ты 
знаеш ь, что я знаю» — 18,
20 ,  22 .

Если (вам за тридцать лет
и вы чувствуете себя одино
ким, если хотите расширить 
круг друзей, приятно про
вести свободный вечер за 
чашкой чая, найти интерес
ных собеседников, послушать 
музыку и потанцевать, при
глашаем «ас в клуб «Добрые 
встречи» каждую субботу и 
воскресенье в 19 час. в ДК 
энергетиков.

Издательству «Красное 
знамя» на постоянную рабо- 
ту требуются: электромонте- 
ры, слесари по ремонту обо
рудования, электрослесари 
по наладке оборудования, 
токари, фрезеровщики, за
точник, слесари-наладчики, 
инженеры-электрики, секре
тарь-машинистка, {уборщики, 
гардеробщики на 2-сменную 
работу.

Обращаться: г. Томск, яр. 
Фрунзе, 103; тел. 1-47-00.

ВНИМАНИЕ!
Владельцам личного транспорта напоминаем, что годо

вой технический .осмотр проводится до /31 /июля' ежеднев
но jc\12 до 21 часа.

Гражданам, которые временно передали автомототран
спорт в пользование лицу, проживающему за пределами 
гор. Томска, необходимо сообщить в ГАИ о его место
нахождении по адресу: г. Томск, Иркутский тракт, 53.

Владельцам, у которых автомототранспорт не может 
быть предъявлен на Осмотр по технической неисправно
сти, необходимо сдать в ГАИ государственный номерной 
знак.

С владельцев, не предъявивших автомототранспорт на 
годовой технический осмотр, райфинотделом будет взыс
киваться сумма транспортного сбора за эксплуатацию до
рог. •Госавтоинспекция.

ОТДЕЛЕНИЕ ЖУРНАЛИСТИКИ
ФИЛОЛОГИЧЕСКОГО ФАКУЛЬТЕТА

ТОМСКОГО ОРДЕНА ОКТЯБРЬСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ 
И ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 

ГОСУДАРСТВЕННОГО УНИВЕРСИТЕТА
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР студентов на I курс

Желающие поступить на отделение журналистики пода
ют заявление о приеме на имя ректора университета, К 
заявлению прилагаются: документ о среднем образова
нии (в подлиннике); характеристика для поступления в 
вуз; выписка из трудовой книжки (для работающих), 
заверенная администрацией предприятия или учрежде
ния; справка по форме № 286; 6 фотокарточек размером 
3X4 см. Кроме того, представляются материалы, опубли
кованные в периодической печати, переданные по радио, 
на телевидении.

Творческий конкурс для абитуриентов отделения жур
налистики проводится до вступительных экзаменов в два 
Тура; I — письменная работа по специальному заданию, 
И — собеседование. Лица, прошедшие творческий кон
курс, допускаются к вступительным экзаменам.

Прием документов — по 22 июля. Вступительные экза
мены — по русскому языку и литературе (письменно и 
устно), истории СССР и иностранному языку — принима
ются с 1 по 20 августа. Творческий конкурс проводится 
с 23 по 30 июля. Иногородние абитуриенты и студенты 
обеспечиваются общежитием.

Желающие поступить на отделение журналистики мо
гут представить вместе с документами творческую харак
теристику-рекомендацию, выданную редакцией газеты, 
радио, телевидения, местными отделениями Союза жур
налистов или Союза писателей СССР.

Лицам, не прошедшим творческий конкурс, предостав
ляется право сдавать вступительные экзамены на специ
альность «русский язык и литература» ^филологического 
факультета ТГУ или поступать в любой другой вуз.

Среднее профессионально-техническое училище № 34 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ учащихся на 1985/86 учебный год.

Принимаются юноши и девушки с образованием 8—10 
классов по следующим специальностям.

На базе 8 классов — оператор пресса, контролер ОТК, 
лаборант, слесарь КИПиА, электромонтер по обслужива
нию электрооборудования, слесарь по ремонту автомоби
лей, водитель автопогрузчика, слесарь «о ремонту техно
логического оборудования. Срок обучения — 3 года. Уча
щиеся находятся на государственном обеспечении.

На базе 10 классов — слесарь КИПиА, электромонтер 
по обслуживанию электрооборудования, контролер ОТК, 
лаборант, лаборант химического анализа, аппаратчик 
химического производства, оператор .пресса, слесарь по 
ремонту технологического оборудования, контролер-кас
сир сберкасс. Срок обучения — 10 месяцев. Стипендия — 
72—90 рублей в месяц.

Со сроком обучения 10 месяцев принимаются юноши и 
девушки с образованием 8—10 классов по следующим 
специальностям: швея-мотористка, сборщик резиновой 
обуви, этикетировщик, оператор на автоматических ли
ниях, контролер-браковщик. Стипендии — 42—51 рубль в 
месяц.

Иногородние обеспечиваются благоустроенным общежи
тием.

Правила приема—общие для средних профтехучилищ.
Адрес училища: 634009, Томск, пр. Ленина, 217. Тел. 

3-80-57. Проезд троллейбусом № 2, автобусом If- 2 до ос
тановки «Ул. Бердская».

21 июля на Боярском озе
ре состоится водный празд
ник Советского района. На
чала—в 11 часов. От Лагерно
го сада до Боярского озера 
курсирует автобус.

ТРУДОУСТРОЙСТВА

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
В ЦЕНТРАЛЬНЫЙ УНИВЕРМАГ: продавцов всех ка

тегорий, учеников продавцов, грузчика на склад (жен
щину), кладовщиков, администратора торгового зала, бух. 
галтера, 'товароведа-бракера, штукатура-маляра, уборхци- 
ков /торгового зала, продавцов мелкой розницы.

В ФИЛИАЛ ЦЕНТРАЛЬНОГО УНИВЕРМАГА «ДОМ 
ТКАНЕЙ»: /продавцов всех категорий, учеников продав
цов, продавцов мелкой розницы.

Приглашаются пенсионеры на полный и неполный 
рабочий день.

Справки по телефону 2-64-96, в отдел кадров, ЦУМа.

В ТОМСКИЙ РЕЧНОЙ ПОРТ: инженера ЖКО, масте
ра ЖКО, начальника (РСУ, инженера ло котельно-свароч
ному оборудованию, (лаборанта, инженера по крановой 
механизации.

Оправки по тел. 2-26-51, доп. 2-17, или 2-42-54.

На ЗАВОД ИЗМЕРИТЕЛЬНОЙ АППАРАТУРЫ: слеса- 
рей-ремонтников, слесарей-инструменталыциков, авто
слесарей, грузчиков, (трактористов, кочегаров, сантехни
ков, гальваников, (штамповщиц, радиомонтажников, сто
ляров, заместителя начальника охраны, инженеров в 
отдел снабжения, (мастеров и работников других специ
альностей. Приглашаются пенсионеры.

Одиноким предоставляется благоустроенное общежи
тие. Имеются детские учреждения, стадион, .профилакто
рий в районе пос. Багашево.

За направлениями на работу обращаться в бюро по 
трудоустройству и его филиалы: г. Томск, пр. Кирова, 17; 
ул. Пушкина, 71; ул. Бердская, 18.

Инструктаж по безопас
ной эксплуатации бытовых 
газовых баллонов проводит
ся в тресте «Томскгоргаз» 
(пр. Фрунзе, 170) в следую
щие дни и часы недели: по
недельник — с 19 до 20 ча
сов; среда, четверг — с 18 
до 19 часов; пятница — с 12 
до 13 часов.

Трест «Томскгоргаз».

Администрация, профсо
юзная организация Цент» 
ральной сберкассы № 131 
г. Томска с прискорбием 
извещают о смерти участ
ника Великой Отечествен
ной войны, члена КПСС 

БИКМУХАМЕТОВА 
Николая А лексеевича

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койного.

Ректорат, партком, об
щественные организации, 
кафедра физической элект
роники Томского института 
автоматизированных сис
тем управления и радио
электроники выражают глу
бокое соболезнование заве
дующему кафедрой про
фессору Г. А. Воробьеву в 
связи с безвременной кон
чиной сына

ВОРОБЬЕВА
Владимира Григорьевича.

Ректорат, партийная,
профсоюзная организации, 
коллектив библиотеки Том
ского института автомати
зированных систем управ
ления и радиоэлектроники 
выражают глубокое соболез
нование заведующему сек
тором библиотеки В. А. 
Мат.веенко в связи со смер
тью матери

ВАСИЛЬЕВОЙ 
Агафьи Ивановны,

НАШ АДРЕС II ТЕЛЕФОНЫ ►,
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